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МАНЕВР НА ДЕЛЯНЕ
Тонны й расчет помог передовому в «Том лесп ром е» л е 

созаготовительному ком плексу В. Ф . Скуркова с О ре
ховского О Л К  перебазироваться в сж аты е сроки и без 
потерь производительности.

К Н И Г А  П О Ч Е Т А
ПОБЕДИТЕЛЕЙ СОРЕВНОВАНИЯ 

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ 
ЗА МИНУВШУЮ НЕДЕЛЮ

П арабельский район 
Комсомольский Л П Х
Лесозаготовите.'1Ы|Ый ком11.<1екс А. И. Шипко h :i 

Парабельского Л П Х
Транспортный комплекс И. С. Баяндина i i j  Саи- 

гингкого Л П Х
Бригада иа разде.тке дренесиьы И. Усенко < 

Карга-^окскои) .1ПК

М еханизированная валка 
у  ореховцев организована в 
две смены. Преж де чем пе
ребрасывать на новое место 
«Л П -19 », в зим них лесосе
ках бы л создан запас нава
ленной древесины. Таким  
образом, пока машинисты 
.меняли дислокацию, темп 
трелевки не снижался. На 
свежей же деляне валочны е 
без промедления вклю чи

лись в работу. Подоспевшие 
трелевочники вновь не оста
лись без дела.

Использование передовых 
приемов и методов труда 
позволило ореховскому к ол 
лективу на месяц раньше 
справиться с обязательства
ми в честь 1 Мая.

В. Н Е Ч А Е В А , 
инженер Ореховского О ЛК .

В А ЖН Ы Й  Р У Б Е Ж
С весомой прибавкой по 

производству круглы х  лесо
материалов сработали в пер
вом квартале Парабельский, 
Катайгинский, Ком ермоль- 
ский леспромхозы . Опере
ж аю т граф ик эти предприя
тия и на старте апреля.

Благодаря усилиям  преж 
де всего передовиков «Том -

леспром ом » на четы ре дня 
раньш е срока достигнут; по
выш енный квартальны й р у 
беж  —  1 м иллион 640 тысяч 
кубометров. Это важно, так 
как гарантирует вы полне
ние плана по реализации.

А . П Ш А РЦ , 
начальник О ТиЗа объ 
единения «Том лесп ром ».

Т Я Н У Т  Н А З А Д
Х уж е  всех за  минувш ую  неделю  сработали (в  процен

тах  к граф ику обязательств):
Тегульдетский  район —  61,3 
Берегаевский леспром хоз —  35
Лесозаготовительны й комплекс И. Я. Алиф анова с 

Ореховского О Л К  —  90,1
Бригада на разделке древесины В. И. Волкова с То - 

гурского Л П К

Новости агропрома "

О П Е Р Е Ж А Я  П Л А Н
В ударном темпе трудится коллектив Бакчар- 

ского кирпичного завода объединения «Том окагро- 
промстрой». В  начале марта он справился с квар
тальны м  заданием по производству продукции. А  
3 апреля вьш олнил задание четы рех месяцев. К  
дню рож дения В. И. Ленина коллектив намерен 
произвести продукции в объеме почти месячной 
программы. I

В. Ш И П И Л О В .

Станет 

необычным 

день
в  каж дом цехе  под

шипникового завода соз
даны ш табы  по подго
товке и проведению л е 
нинского коммунистиче
ского субботника. Горя
чо поддерж али коллек 
тивы инициатву передо
вы х предприятий М оск
вы.

Бригады токарно-заго
товительного ц еха  завод
ского ф йлиала, возглав
ляем ы е А. Н. Сысоенко 
и В. Ш . Григорьевым, 
обязались к дню суббот
ника вы полнить план  че
ты рех месяцев и с наи
высшей производительно
стью трудиться 3  этот 
день.

Заводской ш таб во 
главе с директором пред
приятия определил объ 
ем ы  работы в день суб
ботника для  каждого 
подразделения.

П лан  подготовки и про
ведения коммунистиче
ского субботника утвер
дил партийный комитет 
завода.

Т . Ф ЕДО РО В.

—  Это —  Н иколай Ефимович Н екра
сов, главны й геолог Васюганской неф 
тегазоразведочной экспедиции, один из 
опытнейш их специалистов объединения 
«Том скнеф тегазгеология». Он —  единст
венный в области человек, имеющий

почетное звание «Заслуж енны й геолог 
Р С Ф С Р ».

Материалы, 'посвященные Дню геолога, 
читайте на 3-й странице сегодняшнего 

. номера.
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XXVII наша жизнь, надежды, планы
В СИСТЕМ,Е П А Р Т И Й Н О Й  И К О М С О М О Л Ь С К О Й  П О Л й Т И Ч Е С К О Й  УЧЕБЫ, ЭКОНОМИЧЕСКОГО  

О Б Р А З О В А Н И Я  Н А Ч А Л О С Ь  И З У Ч Е Н И Е  М А Т Е Р И А Л О В  X X V I I  С Ъ Е З Д А  К П С С
Задачи по пропаганде и разъяснению  

материалов X X V I I  съезда КП СС, постав
ленны е Ц ентральны м  Комитетом  партии, 
определили содержание политической уче
бы. В  ее о сн ю у  полож ено изучение П оли 
тического доклада Ц ентрального Комитета 
К П С С  X X V I I  съезду Коммунистической 
партии Советского Союза, Резолю ции съез
да по П олитическому докладу. Программы  
партии в ее новой редакции. Устава КП С С  
с внесенными изменениями. Основных на
правлений экономического и социального 
развития страны на 1986— 1990 годы  и на 
период до гооо года.

Н а  первом занятии бы ла  рассмотрена те
ма « X X V I I  съезд К П С С  об основны х тен 
денциях и противоречиях современного 
мира». Всесторонний анализ особенностей 
современной эпохи, мирового развития дан 
в Политическом  докладе Ц К  К П С С  съезду, 
в новой редакции П рограммы  партии. И х  
изучение позволило слуш ателям  усвоить 
комплекс проблем  нынеш него переломного

характера развития наш его общества и 
мира в целом, вопросов, определяю щ их 
связь общ ественного прогресса с упроче
нием мирового социализма, антиколониаль
ными. революциями, ростом меж дународно
го коммунистического и рабочего движе
ния.

К  проведению занятий тщ ательно гото
вились пропагандисты, партийные работ- 
н и к и ^ ы ступ и в ш и е  в т р у д ю ы х  коллекти
вах. ^ л ь ш и н с т в о  бесед и лекций бы ло  по
строено на ф актах работы предприятий и 
организаций и вы звало  живой интерес 
слуш ателей. В  проведении занятий в си- * 
стеме политической учебы  приняли уча 
стие секретарь областного комитета партии 
Р. М . Романов, ч лен ы  бюро обкома К П С С  
В. М. Кетов, Н. Г. Нестеренко, заведую щ ие 
отделами обкома партии, секретари горко
мов и райкомов партии.

Корреспонденты  «Красного знам ени » ве
дут коллективны й репортаж  с политзаня
тий в трудовы х коллективах.

НАПРЯЖЕНИЕ
М Ы С Л И

ХОЗЯЙСКОЕ ОТНОШЕНИЕ
В цехе №  12 манометро

вого завода Валентина И ва
новна Х охлова  занятия ве
дет второй год. Каж дого из 
своих подопечных знает 
хорош о.. Она ум еет найти 
подход к лю дям, Заинтере
совать их. Всегда предпочи
тает материал обсуж дать 
вместе со слуш ателями, д ля  
этого ум ело  поставленными 
вопросами вовлекает их в 
дискуссию. Не избегает ост
ры х вопросов, наоборот, 
стремится к  ним; человек 
долж ен высказаться. П ро
пагандист никогда не навя
зывает своего мнения, а 
истина рож дается в споре, 
направляемом в нуж ное 
русло.

Вот мнение коммунистов, 
посещ аю щ их ш колу основ 
марксизма-ленинизма: «В а -  
лентйна Ивановна вы деля
ет главное, дает четкий и 
точный анализ обстановки. 
Н е бы ло случая, чтобы она 
не бы ла  готова к занятиям. 
Ведет их понятно, доступ
но. И  потом, она умеет 
располож ить к себе.' Д ля  
руководителя ш колы  это 
тож е важно. Когда челове
ка уважаешь, стыдно его 
подводить».

В том, что слуш атели  не 
подводят своего пропаган
диста, убеж дало и это заня

тие. Хорош ей бы ла явка. 
Заведующ ая парткабинетом 
Г. Н. Ячменева подтверди
ла, что у  В. И. Х охловой  
дисциплина всегда на уров
не: пропуски по неуваж и
тельны м  причинам здесь 
рассматриваются как ЧП .

Лю ди собрались в точно 
назначенный срок в центре 
общ ественно - политической 
работы. Сразу привлекла 
внимание рабочая атмосфе
ра занятий. У  каждого в 
руках бы ли  тетрадь, ручка. 
Записывать бы ло что. Про
пагандист не просто изло
ж ила материал, а постара
лась заострить внимание 
слуш ателей  на тех пробле
мах, которые так или 
иначе близко соприкаса
лись с  их личной жизнью, 
с делами на заЬоде. Всех 
нас беспокоит напряж енное 
полож ение в мире, и сего
дня от усилий каж дого за
висит, будет ли  голубы м  не
бо над планетой. Так  разго
вор приблизился к трудо
вой обстановке в цехе. Что 
нуж но сделать, чтобы  ум ень
ш ились выпуски бракован
ной продукции? Сегодня 
ц ех  получает ещ е немало 
нареканий в свой адрес. По 
этому поводу разгорелся 
спор. Б ы ло  высказано не
мало и дельн ы х 'мыслей.

—  Самый лучш ий вклад 
в дело мира —  наш высо
копроизводительный труд,—  
это подчеркивалось во всех 
выст5гплениях.

—  Вот об этом надо по
думать, —  сказала В ален 
тина Ивановна, —  когда 
будете работать над темами 
рефератов.

Кстати, рефераты, напи
санные слуш ателям и ш ко
лы , руководимой В. И. Х о 
хловой, всегда имеют ре
альную  основу. И х  авторы 
вносят конкретные предло
ж ения по улучш ению  дел 
на заводе, некоторые пред
лож ения реализую тся. Р е 
ферат инженера Галины  
Павловны  П алкиной в про
ш лом  году бы л признан 
лучш им  в Советском райо
не. Б ы л  он посвящ ен внед
рению бригадного подряда 
в цехе.

—  Сегодня у  нас с вами 
состоялся очень важный 
разговор, —  сказала в за 
клю чение пропагандист. —  
К урс партии, намеченный 
на X X V I I  съезде, получил 
широчайш ую поддерж ку 
народа. Но, чтобы  решить 
поставленные задачи, надо 
прежде всего повысить от
ветственность за вы полняе
мую  работу.

Н. И В А Н О В А .

К  сегодняш нему дню прю- 
пагандист комсомольской 
политсети объединения
«К он тур » О. Н. Круликов- 
ская готовилась особенно 
тщ ательно; Побы вала в ка
бинете партийного просве
щ ения предприятия, подо
брала интересный материал. 
В помещении, где в цехе  
№  15 проходят занятия 
комсомольцев, разместила 
стенд с важнейш ими доку
ментами X X V I I  съезда 
КПСС, здесь ж е —  портреты 
членов Политбю ро Ц К  
КПСС, публикации «П р ав 
д ы » о ходе ф орума совет
ских коммунистов.

О льга  Н иколаевна— пропа
гандист молодой, однако ее 
авторитет у  слуш ателей  вы
сок. У м еет она. сделать бесе
ду  непринужденной, довери
тельной, построить разговор 
на ф актах работы цеха, 
предприятия, просто, доход
чиво излож ить материал.

—  Я  уж е  не первый раз 
на занятиях у  О льги  Нико
лаевны  Круликовской, —  
говорит заведую щ ая кабине
том партийного просвещ е. 
ния объединения «К он тур » 
Н. Д. Копейко. —- Виж у, с 
каким интересом слуш аю т 
ее лекции ком сомольцы  ц е
ха. И  сегодняш няя беседа, 
думаю, не оставила их рав
нодушными.

Да, равнодуш ных не бы 
ло. В е д ь . это бы л разговор о 
мире, в котором мы живем, 
- 7- сложном, многообразном,' 
динамичном, наполненном 
тревогами и надеждами. Н е
простая задача стояла перёд 
пропагандистом —  раскрыть 
во время короткой беседы 
глубокий см ы сл и значение 
первого раздела  П олитиче
ского доклада Ц К  КП СС  
X X V I I  съезду  Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза, проанализировать ос
новные полож ения этой ча 
сти доклада.

Свободно излагая матери
ал  беседы, О льга  Н иколаев
на несколько раз прерывала 
свой рассказ, задавала воп
росы слуш ателям , привлекая 
их внимание к наиболее 
слож ны м проблемам совре. 
менной эпохи, заставляя на
пряженно работать мысль. 
Говоря о научно - техниче
ской революции как об од
ном из признаков прогресса 
человечества, пропагандист 
остановилась на проблемах 
технического совершенство
вания производства в объ
единении «К он тур ».

—  Советую всем перечи
тать выступления' на X X V I I  
съезде партии министра на
ш ей отрасли товарищ а Ш ка- 

, бардни и делегата от Т ом 

ской области Петра Георгие
вича Пронягина, —  замети
ла  Круликовская. —  Думаю, 
это поможет лучш е усвоить 
необходимость перестройки 
мыш ления, выработки новой 
психологии, пересмотра ус 
тоявш ихся схем.

...Занятие окончено. Н. Д. 
Копейко и О. Н. К руликов
ская обсуж даю т только  что 
заверш ивш уюся беседу.

—  Совершенно правильно 
вы  обратили внимание с л у 
ш ателей на то, что важ но и 
самостоятельно изучать ма
териалы  X X V I I  съезда 
КПСС. Но я  бы еще добави
ла, что в кабинете партий
ного просвещения есть все 
необходимые м атериалы  и 
этим может каж дый вос
пользоваться, —  говорит 
Нина Дмитриевна.

—  У  меня в „группе зани
мается депутат областного 
Совета народных депутатов 
Надежда Ивановна Ш елеп - 
нева. Надо, чтобы  она н е
пременно выступила на сле 
дую щ ем занятии, —  делится 
своими планами О льга  Н и
колаевна, —  И, конечно же, 
постараемся закрепить прой
денный материал.

Ещ е не улеглось  волнение 
от завершившейся лекции, а 
старший инженер объедине
ния «К он тур » слуш атель 
второго курса университета 
марксизма . ленинизма О. Н. 
Круликовская уж е готовит
ся к своему следую щ ем у 
занятию. Это и понятно: 
пропагандист —  «д о лж 
ность» беспокойная.

Е. Ф РО Л О В .

И П Р О П А Г А Н Д И С Т Ы  У Ч А Т С Я
О тветственна пвдо- 

ш ли  к изучению  ма
териалов X X V I I  съез
да К П С С  в Каргаерк- 
ском районе. С остоял
ся семинар секрета
рей партийны х орга
низаций, который вел 
первый секретарь рай
кома партии В. А . 
Луков. Вопросы  и зу
чения важ нейш их до
кументов ф орума со- 
ветскйх коммунистов

рассмотрены на бюро 
районного комитета 
партии.

Семинары пропа
гандистов состоялись 
такж е в Новом и 
Среднем Васюгане. 
Созданы объединен
ны е ш колы  для  чте
ния лекций по мате
риалам  , X X V I I  съезда 
КП СС, проведены ин
дивидуальны е беседы  
о  пропагандистами.

Ч лен ы  бюро и члены  
райкома партии при
сутствую т на полит
занятиях, сами участ
вую т в лекц иях и  бе
седах.

Состоялось несколь
ко откры ты х занятий 
лучш их пропагандис
тов района. У м ело  ис
пользовала  магнито
ф онную  запись вы
ступления с П олити
ческим докладом

X X V I I  съезду партии 
Генерального секрета
ря Ц К  К П С С  М. С. 
Горбачева пропаган
дист Е. В. Гордуза. С 
использованием разно
образных схем, графи
ков провел занятие 
пропагандист- ш колы  
основ м арксизм а-ле
нинизма цеховой парт
организации Новою - 
гинского ЛЭ П  М. Н. 
Лаврушенко.

С  позиции 

конкретных 

дел
В этот день слуш ате

ли  ш кол политсети из 
поселка лесозаготовителей 
У л у -Ю л  Первомайского 
района собрались в сво
ем  Доме культуры . Здесь 
бы ло проведено совмест
ное занятие круж ков и 
ш кол партийной и ком
сомольской политической 
учебы, экономического 
образования по изучению 
материалов X X V I I  съез
да КПСС. Важность 
обсуж даем ой, темы, гл у 
боко и всесторонне из
лож енной в первом раз
деле Политического до
клада Ц К  КП С С  X X V I I  
съезду Коммунистиче
ской партии Советского 
Союза, определила и 
особую заинтересован
ность.

В- своем выступлении 
на политзанятии секре
тарь обкома КП СС  Р . М. 
Романов подчеркнул ос
троту переломного мо
мента, пережи в а е м о г о 
сейчас нашим обществом 
и миром в целом, под
робно остановился на ос
новны х особенностях со
временного мирового раз
вития.

М. С Л А В И Н .

Б олее пятисот с л у 
ш ателей и пропаганди
стов побывали на за 
нятии в районном До
ме культуры , которое 
вел  доцент Т П И  Л. И. 
Киселев. Учены й Из 
Том ска такж е вы
ступил с лекциями в 
Каргасокской нефтега- 
з о р ь - з в е д о ч н о й  эк
спедиции, совхозе
«П авловский», район
ной аптеке, провел ин
дивидуальны е консуль
тации для  пропаганди
стов.

Л . С М О Л И Н А .

Победитель

конкурса

журналистов
Секретариат правления 

Союза ж урналистов СССР 
подвел итоги Всесоюзно
го конкурса на лзгчшее 
освещение в газетах, 
ж урналах, по телевиде
нию и радиовещанию 
всенародного движения 
за экономию и береж ли
вость, проведенного в 
период подготовки к 
X X V I I  съезду КПСС.

П ремия ' присуж дена 
коллективу газеты  «П р а 
вда И льи ч а » (Томский 
район) среди городских 
и районны х газет.

ИДУТ 

ВПЕРЕДИ
3 апреля надой на ф у

раж ную  корову на М ай
ской ф ерме составил 7,1 
килограмма молока, что 
на 900 граммов выше 
уровня прош лого года. В 
первом квартале от ка
ж дой коровы  получено 
по 364 килограмма моло
ка —  на 175 килограммов 
больш е прошлогоднего 
результата  за это же 
время. . Ж ивотноводы 
Майской ф ермы взяли  
обязательство в этом го
д у  довести продуктив
ность дойного стада до 
2.400 килограммов моло
ка. Это на полтонны  
больш е, чем  в 1985-м.

П . Н И К И ТИ Н .
Каргасоксний район.

Заключили

договоры
Подготовка к весенним 

работам в совхозе «Н о - 
виковокий» велась по 
принципу: техника с по
л я  —  в мастерскую. И  
уж е к  н ачалу  этого года 
больш ая часть машин 
практически бы ла вос
становлена. . В ■ марте ме
ханизированные бригады 
скомплектовали сельхоз
машины и вывели их на 
полевы е площ адки к ме
стам предстоящ ей рабо
ты.

Д о  всех коллективов 
доведены производствен
ны е задания. Все они за
к лю чи ли  с администра
цией хозяйства догово
ры  на бригадный под
ряд.

Н. Б О РО Д У Л Я .
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ПОЛИТДЕНЬ

Расскажите о новом магазине 
«Томские товары»

Заместитель директора 
Л . А . М ихайлова:

Томского горпромторга

—  В ближ айш ее время то
мичи увидят первые р езу ль 
таты осущ ествления ком 
плексной программы разви
тия и производства товаров 
народного потребления, при
нятой на совещ ании партий
но-хозяйственного актива 
г. Том ска в декабре прош ло
го года. П о решению секре
тариата областного комитета 
КП СС  строящ ееся по улиц е 
Красноармейской торговое 
предприятие площ адью
1.000 квадратных метров пе
редано Том скому горпром- 
торгу. Здесь располож ится 
специализированный мага
зин по продаже товаров, ко
торые производятся в нашей 
области. Работникам  торгов
ли  предстоит изучать и 
прогнозировать покупатель
ский спрос, вовлекать томи
чей в процесс создания но
вы х образцов продукции.

М агазин  «Том ские товары » 
долж ен стать звеном, задаю 
щ им тон в разработке и вы . 
пуске таких товаров народ
ного потребления, которые 
удовлетворяли бы  самый 
взы скательный покупатель
ский спрос.

Строители и проектиров

щ ики этого предприятия —  
производственное объедине
ние «К он тур » и институт 
«Том скграж данпроект»— учли  
требования и предложения 
торга при планировке торго
вы х залов, помещ ений тор
гово-технологического обору
дования, отделке. И  уж е 
сейчас здесь созданы хоро
ш ие условия для  творческой 
работы будущ его коллектива' 
продавцов.

Сегодня в горпромторге, да 
и в других торговых орга
низациях области, нет ни од
ного магазина, отвечающ его 
современным требованиям 
торговли. Первым таким 
предприятием и долж ен 
стать магазин «Том ские то
вары».

Здесь просторные, светлы е 
торговые залы , красивый 
интерьер, установлено совре
менное технологическое обо
рудование. М еханизированы 
и больш ие складские поме
щения. Кроме того, в мага
зине разместятся небольш ое 
ую тное кафе, учебный класс 
для  подготовки кадров и по
выш ения квалификации 
продавцов, кабинет психоло
гической разгрузки.

Будет ли улучшено стоматологическое 
обслуживание населения, в частности, 

зубопротезирование?

Что делается для улучшения условий 
работы поликлинического детского 

отделения медсанчасти № 2!

Заведующ ий облздравотделом  В. В. Пановица:

—  М ного проблем  сегодня в стоматологическом обслу
живании населения области. Всеми силами мы стараем
ся их решать. Расш иряется сеть специализированных 
поликлиник и кабинетов, улучш ается их  материально- 
техническая база, готовятся новые кадры.

Недавно ж ители многоты сячного микрорайона Каш так 
получи ли  собственное лечебно-профилактическое стома
тологическое отделение на 10 рабочих кресел при полик
линике №  10. О коло года действует лечебно-проф илакти
ческое отделение на 5 рабочих кресел в поликлинике 
Академгородка, здесь ж е планируется ортопедическое, то 
есть зубопротезное отделение. Действуют зубоврачебные 
кабинеты в ш коле и детском комбинате, на базе отдыха 
в Киреевске.

Открывается после капитального ремонта и реконст
рукции Том ская городская стоматологическая поликли
ника №  2 д ля  ж ителей  Кировского района. Здесь будут 
работать лечебно-проф илактическое и ортопедическое 
отделения, в частности, будет осущ ествляться протези
рование с использованием драгоценных металлов.
, В  августе ны неш него года долж на бы ть сдана в экс

плуатацию  новая городская стоматологическая поликли
ника в городе Асине.

Летом  заканчивает учебу  первый вы пуск зубоврачеб
ного отделения Томского областного медицинского учи 
лищ а. Тридцать м олоды х специалистов пополнят ряды 
зубны х врачей в поликлиниках и ш кольны х кабинетах.

—  Воррос давний и трудный. Работать’ в сущ ествую 
щ ем детском поликлиническом  отделении медсанчасти 
№  2 действительно тяж ело  из-за  тесноты. Главное — 
неудобно и плохо м аленьким  пациентам и их родителям. 
Давно назрела необходимость строительства в этом мик
рорайоне новой детской поликлиники. Начато оно .было 
в 1983 году трестом «Том сксельстрой ». Б ы л  забит ф унда
мент, и на том, по сути, стройка замерла.

Предприятие, руководимое А . П. Кулещ овы м, опреде
лено новым подрядчикам. Оно готово вы делить значи
тельную  сум м у и вы полнить все работы по прокладке 
коммуникаций, отделке здания, монтаж у оборудования. Но 
это будет лиш ь тогда, когда достроят самб двухэтаж ное 
здание поликлинического отделения. М ы  вместе с О к
тябрьским . райисполкомом и горисполкомом долж ны  най
ти способ довести до конца начатое дело (хотя в плане 
треста «Том сксельстрой » на 1986 год наша злополучная 
поликлиника продолж ала фигурировать). И  тогда 14 ты 
сяч детей и их  родители, проживающ ие в районе обслу
ж ивания медсанчасти №  2 , получат типовое здание по
ликлиники на 300 посещ ений в смену —  просторное, 
современно оборудованное, с собственным отделением 
восстановительного лечения.

Нй К О Н Т Р О Л Е
К Й Ж Д О Е  М Н Е Н И Е

КАК СОЗДАТЬ 
ПЕРВИЧНУЮ 

ОРГАНИЗАЦИЮ 
ОБЩЕСТВА БОРЬБЫ 

ЗА ТРЕЗВОСТЬ? 
КТО МОЖЕТ БЫТЬ 

ЧЛЕНОМ
ЭТОГО ОБЩЕСТВА?

о п  ы  т -

На одном из совещаний группы политинформато
ров обкома КПСС было отмечено, что в управлении 
общественного питания система политического ин- 
^рмирования действует четко и целенаправленно, 
эффективно влияет на результаты производственной 
деятельности. Редакция обратилась к члену группы 
политинформаторов обкома КПСС начальнику уп
равления общественного питания В. С. Абрамову с 
просьбой рассказать об этой системе.

смабжения. Им нужна новая 
база. Решен вопрос об отводе 
участка, готовятся документыf  • ••«•г • W > w e i  •
для выделения лимита на про-

«ГИ-

Единый политдень мы 
рассматриваем как одну из 
главны х форм идейно-по
литического воспитания. В 
его подготовке и проведе
нии участвую т все ответст
венные работники управ
ления и трестов.

Единый политдень в ап
паратах управления и тре
стов проводится с утра, до 
начала трудового дня. Здесь 
высказываются и рекомен
дации по проведению этого 
важного мероприятия в 
подведомственных пред
приятиях, прежде всего в 
тех трудовы х коллективах, 
где отмечаю тся ф акты  не
вы полнения производствен
ной программы, низкое ка
чество работы. Это разви
вает у  руководителей по
требность . советоваться с 
лк)дьми, изучать их м не
ния, учитывать критиче
ские замечания и предло
жения. Стало традицией 
начинать единый политдень 
с ответов на вопросы, по
ступившие в предыдущ ие 
политдни.

На заседаниях коллегии, 
на «дн ях  работника общ е
ственного питания», партий, 
ны х собраниях регулярно 
рассматриваются вопросы о 
мерах по совершенствова
нию практики проведения 
едины х политдней, за слу 
ш иваются отчеты руково
дителей. Н акоплен полож и
тельны й опыт проведения

единых политдней директо- 
jpaMH комбината общ ествен
ного питания Т П И  А. В. 
Пономаревой, столовой №  19 
объединения «Сибэлектро- 
мотор» Г. А . Барановой, 
ресторана «Т о м ск » В. Т. 
Раткиной, базовой ш коль
ной столовой ' №  81 Т. И. 
Ковдеевой.

К  встрече с трудящ ими
ся зачастую  готовятся гра
фики, диаграммы, другой 
материал, позволяю щ ий 
глубж е раскрыть тему.

Вопросы, задаваемые тру
дящ имися на политднях, 
учитываются в ж урналах. 
Вопросы, fcoTopbie относят
ся к выш естоящ им органи
зациям, адресуются им. За 
последние два года зареги
стрировано около 50 вопро
сов.

ектные работы институту «I 
(гроторг».

Совместно с Колпашевским 
горисполкомом решена часть 
вопросов укрепления Матери
ально-технической базы Кол- 
пашевской конторы общест
венного питания.

Взяты на контроль просьбы 
коллектива кулинадзного учи
лища: этому учебному заведе
нию выделено здание комму
нально-строительного технику
ма, бывшее кафе «Колоколь
чик» реконструировано под 
технологическую лабораторию, 
организовано горячее питание 
учащихся.

Нашли свое практическое 
решение и многие вопросы, 
связанные с мерами по борь
бе с пьянством и алкоголиз
мом.

Хочется особо отметить, 
что на едины х политднях 
с та л и ’ чащ е присутствовать 
работники местных партий
ных' и советских органов. 
И х  помощ ь трудно переоце
нить.

Они побудили руководите
лей управления пересмотреть 
организацию ремонтных и 
строительных работ. Сейчас 
строительные работники при 
трестах объединейы в одну 
группу, укреплена ее матери
альная база, налажен учет ма
териалов, средств и объемов 
работ, повысйлась дисципли
на.

По просьбе работников ма
газина торгового инвентаря и 
оборудования осуществлен пе
ревод их помещения с печно
го на централизованное отоп
ление, обустроены комнаты от
дыха, приема пищи, гардероб
ная, на 400 квадратных мет
ров расширены складские по
мещения.

Находится под контролем 
один из сложных вопросов, 
заданных работниками базы

В повышении действенно
сти единых политдней ре
ш ены не все вопросы. Н е
обходим о совершенствовать 
практику общ ения руково
дителей с коллективами ма
лочисленны х ф илиалов, по- 
вьппать действенность их 
вы ступлений на едины х по
литднях. Следует шире 
практиковать участие ра
ботников общественного пи
тания в единых политднях 
совместно с теми коллек 
тивами, которые они об
служивают. Это позволит 
реш ить многочисленные во
просы по выполнению  вза
имны х договоров, привлечь 
инженерно-технический по
тенциал промы ш ленны х 
предприятий к решению 
проблем малой механиза
ции труда.

В. А Б РА М О В .

Первичные организа
ции общества создаются 
по месту работы и уче
бы: на предприятиях, в 
совхозах и колхозах, у ч 
реж дениях, учебны х за
ведениях, а такж е по м е
сту ж ительства при уп 
равлениях домами, Ж Э К , 
Ж К К , ДЭЗ, общ еж итиях 
при наличии не менее 
пяти членов общества.

Городскими, районны
ми, первичными органи
зациями общества могут 
создаваться общ ествен
ные к лубы  трезвости, 
действующ ие на базе 
трудовы х коллективов, 
учебны х заведений, к у л ь 
турно - просветительны х 
учреж дений и спортив
ны х организаций.

Собрание первичной 
организации для  повсед
невного руководства ее 
работой открыты м голо
сованием избирает пред
седателя, секретаря и 
каз1гачея сроком на 2—  
3 года. Первичные орга
низации, насчитывающие 
в своем составе 50 и бо
лее  членов  общества, из
бирают руководящ ую  
группу (бюро) в количе
ственном '  составе, опре
деленном  собранием. Об
щ ее собрание первичной 
организации собирается 
по мере необходимости, 
но не реж е двух раз в 
год, д ля  обсуж дения во
просов ее деятельности.

Членам и  Всесоюзного 
добровольною  общества 
борьбы за  трезвость мо
гут бы ть граждане СССР, 
достигшие 18 лет  и яв
ляю щ ие собой пример 
трезвого образа ж изни и 
достойного поведения в 
общ естве и .быту.

(И з устава Всесоюзно
го добровольного общ ест
ва борьбы за трезвость).

НЕЛЬ13Я ЛИ 
ВКЛЮЧИТЬ в ПЛАН 

ПРОИЗВОДСТВА 
ЗАВОДА

РЕЗИНОВОЙ ОБУВИ 
ИЗГОТОВЛЕНИЕ 

САЛЬНИКОВ 
И МАНЖЕТ 

ДЛЯ АВТОМАШИН?

Будет ли наведем порядок 
на территории 

' яслей-сада № 25*

ные формы  будут восстановлены во 
втором квартале, а асфальтовое покры
тие —  в третьем.

А  что ж е делать сейчас? Припоро
ш енные снегом ям ы  и трубы, которые

На едином политдне в яслях-саде 
№  25, что на улиц е К улагина в Т ом 
ске, бы ло высказано беспокойство по 
поводу опасности, которую таит в себе 
окруж аю щ ая садик территория д ля  де
тей. После ремонта канализационны х 
колодцев рабочие общ естроительны х 
работ Советского П Ж Р Т  и дорржного 
ремонтно-строительного треста №  
оставили здесь массу недоделок.

И з Советского райисполкома сообщи
ли, что въезд в ясли-сад со стороны 
улицы  Кулагина восстановлен, м етал
лический забор и м алы е архитектур-

при ^подтаивании грунта могут пока-

Но
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титься, представляю т серьезную  опас 
ность д л я  детей.

Аварию  устранили —  спасибо, 
появились новые хлопоты  и опасности. 
Надо как можно быстрее навести по
рядок возле яслей-сада.

К . ЛЕП И Н .
Ф ото с. Анфиногенова (фотошкола 

«Красного знам ени»). В правом нижнем 
у гл у  фотомонтажа мы поместили уве
личенны й фрагмент снимка с изобра
жением ямы  и надолбов, оставшихся 
возле входа в ясли-сад.

Директор завода рези
новой обуви И. Д. Стар
цев:

—  Можно. Все можно. 
М ы  и самолет сделаем. 
Только  д ля  этого нуж 
ны  оборудование, п ло 
щ ади и люди... Это ш ут
ка. А  если  всерьез, то 
мы готовим к пуску уча
сток по изготовлению ре
зиновы х деталей для  
реализации их по линии 
культбы та. Резиновы е 
манж еты  и другие изде
лия  для  автомашин пре
дусмотрены. Во втором 
квартале этого года уча 
сток начнет действовать.

Заместитель директора 
по производству Е. А. 
М усящ икова:

—  Чтобы  полнее , удов
летворить спрос автолю 
бителей, объединение 
«Том скавтотранс», их 
станция технического об
служ ивания автомоби
лей  долж ны  дать заказ
торговле, /а торговля
обратиться к нам с за
явкой и образцами. И  
часть «резин овы х» проб
лем  автолю бителей будет 
решена.

Что дало сокращение 
продажи винно-водочных 

изделий!

Преж де всего —  заметное отрезвление 
производства, улучш ение микроклимата в 
семьях, укрепление правопорядка на у л и 
цах и в общ ественны х местах.

Сокращ ение продажи винно-водочных 
изделий благоприятно сказалось и на сто
л е  трудящ ихся. В  1985 году из товарообо
рота области изъято винно-водочных изде
лий  на 44 миллиона рублей. Продажа

спиртного сокращ ена на 30,6 процента. 
Образовавшийся вследствие этого дефицит 
в товарообороте восстановлен, на 20 м ил
лионов ̂ рублей. В результате приняты х мер 
каж дый ж итель области п олучи л возмож 
ность купить продуктов питания и про
м ы ш ленны х товаров на 20 рублей  больш е, 
чем в 1984 году (год назад эти деньги про
пивались).

В  1986 году продажа спиртного будет со
кращ ена ещ е примерно на 30 процентов. 
Возмож ность купить продукты и промыш 
ленны е товары возрастет ещ е на 30— 40 
рублей  в расчете на каждого ж ителя обла
сти.

БУДЕТ ЛИ 
В КЕДРОВОМ 

СРЕДНЯЯ ШКОЛА?

Эффект единого политдня: от вопросов делу

С€ Белоч ка» ищет ресурсы
На последнем  едином по

литдне в магазине «Б ело ч 
ка», располож енном  в цент
ре Томска, вы ступила член  
группы  политинформаторов 
обкома К П С С  заведую щ ая 
отделом цен облисполкома 
Г. Н. Делегодина. Она рас
сказала о X iC V II съезде пар
тии и его делегатах из Т ом 
ска, о перспективах разви
тия торговли. Б ы ло задано 
много вопросов, на которые 
слуш атели  получи ли  исчер
пы ваю щ ие ответы: Но этим 
единый политдень не закон- 

[ чился. Здесь же сообща бы
ли  обсуж дены  итоги работы 
в дни предсъездовской тр у
довой вахты, намечены  ме

ры  по выполнению  последу
ю щ их планов.

У  магазина хорош ий за 
дел. Обязательства, приня
тые на два месяца, коллек 
тив вы полнил за три дня до 
открытия съезда. Сверх п ла 
на продано товаров на 31 
ты сячу рублей. Но очень
трудны м предстоял послед
ний месяц квартала, когда 
фонды иссякают. Все надеж 
ды  коллектива —  на собст
венный опы т по децентра
лизованному закупу товаров 
и выносной торговле.

В  последние дни ф евраля 
с лотками вы ш ли на ули ц у  
даж е директор магазина
С. П. Таранец и товаровед 
Е. В. Абдрашитова. В  об-

щ ем-то они частенько ста
новятся за  прилавок, подме
няя продавцов., А  тут два 
дня стояли попеременно, 
чтобы не замерзнуть, с 9 ут
ра до 6 вечера, и вы ручили 
1.200 рублей  (при суточном 
плане всего магазина 4,5 ты 
сячи рублей).

2,5 тысячи рублей  дала 
дополнительно выездная 
торговля в дни проведения 
ярмарки на празднике «В ес
на-86 ». Продавцы сами ш или 
себе красочные костю мы  (на 
новогодней ярмарке за  них 
они получили  I I  место). По 
субботам и воскресеньям 
продавцы «Б елоч к и » вы ез
ж ают торговать На централь
ны й рынок.

—  На улиц е ещ е холодно, 
но мы  уж е сейчас выносим 
за порог магазина лоток с 
широким ассортиментом то
варов, —  рассказывает С. П. 
■Таранец. —  Сами расфасо
вываем кондитерские това
ры, продаем (пока не на 
разлив) минеральную  и га
зированную воду, сиропы и 
соки. С наступлением  тепла 
расширится наша торговля 
прохладительны ми напитка
ми, соками на разлив. К о л 
лектив понимает, что от его 
работы зависит успех в борь
бе за трезвый образ жизни 
как в экономическом, так и 
социальном  плане.

Н ы нче за 2,5 месяца при
обретено товаров децентра

лизованным закупом на 30 
ты сяч рублей. Активны й по
иск дополнительны х торго
вы х ресурсов, предпринятый 
директором и товароведом, 
дает хорош ий результат: ма
газин сверх фондов «добы 
вает» вы печку на предприя
тиях общественного питания, 
ф рукты  в горплодоовощтор- 
ге и т. д. Ежегодно таким 
образом удается получить и 
реализовать товаров на 100— 
ПО тысяч рублей.

Хорош о помогает м м ази н у  
автохозяйство №  2042: два-
три раза в неделю  дает ав
томашину. Но этого мало, 
поэтому директору прихо
дится проявлять свои орга
низаторские способности: 
искать дополнительны е «к о 
леса». Порой от них, а не от 
наличия товаров на базах, 
зависит успех дела.

М. В Л А Д И М И РО В .

Секретарь парткома 
Пудинского неф тедобы
ваю щ его района В. А . 
Курбатов:

—  Будет. И  очень ско
ро. Осенью из Ф и н ля н 
дии прибудет новенькая 
из сборных блочны х кон
струкций ш кола на 200 
учащ ихся. С полны м  на
бором инвентаря и обо
рудования. М одули  из
готовлены  из металла, 
пластических и других 
современных материалов, 
с надежными утеп лите
лями. Пока нам хватит. 
Сегодня в Кедровом уча 
щ ихся всех возрастов не 
наберется и на один 
класс, к концу года бу 
дет 120— 130 ш кольни
ков.

В  1988 году будет по
строена ш кола из бетон
ны х блоков, как на у л и 
це Лебедева в , Томске,—  
на 1.568 мест.

В  1986 году мы введем 
8 ты сяч квадратных мет
ров ж илья, детский сад, 
поликлинику, клуб, ма
газин, две сталовые. Н е .^  
плохую  базу получат 
служ бы  быта, почта, т е 
леграф, сберкасса и дру
гие учреж дения. К  кон
ц у  пятилетки в Кедро
вом будет примёрно 12 
ты сяч ж ителей.
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Профсоюзы: радиус действия

«ИЕРТВЫХ ДУШ» 
У НАС БЫТЬ
НЕ ДОЛЖНО

в  области продолжается обмен профсою зных билетов. 
Сегодня, после X X V I I  съезда КП СС, он долж ен  вестись 
ещ е более принципиально, максимально способствовать 
повышению роли профсоюзных организаций в ускоре
нии социально-экономического развития.

О Ходе важной кампании —  беседа с заведующ им ор . 
ганизационно-инструкторским кггделом облсовпроф а 
П. 3. Б РЕ К О ТН И Н Ы М .

—  Профсоюзные докумен
ты нового образца уж е по
лучи ли  276 ты сяч членов 
профсоюза, что составляет 
59 процентов от их общей 
численности. Более 57 про
центов первичных органи
заций заверш или обмен 
полностью. Наиболее орга
низованно, по-делоазому 
проводится он в обкомах 
профсоюзов рабочих авто
транспорта и ' шоссейных 
дорог, медицинских работ
ников, просвещения, выс
ш ей ш колы  и научны х уч 
реждений, связи. Первым в 
области заверш ил обмен об
ком профсоюза рабочих хи 
мической и неф техимиче
ской промышленности.

За последнее . время не
сколько активизировали 
свою работу в этом направ
лении обкомы профсоюзов 
работников госучреждений, 
культуры . Лесной, бум аж 
ной и деревообрабатываю
щ ей промышленности, элек
тростанций и электротехни
ческой промышленности.

— Обмен профсоюзных би
летов — не техническое ме
роприятие по замене профби
лета одного образца на дру-

ООЛЬШ(
J -г----— —-с——.4— Ш1-,

ГОИ. Это дело большого орга- 
низационно-политиче'ского зна
чения...

—  Да, обмен долж ен спо
собствовать дальнейш ему 
улучш ению  деятельности 
каждой первичной органи
зации, повышению трудо
вой и общественной актив
ности Членов профсоюза, 
организованности и поряд
ка, расширению профсоюз
ной демократии. Поэтому в 
ходе обмена проводятся ин
дивидуальны е собеседова
ния, заслуш иваю тся отчеты 
на собраниях с единой по
весткой дня: «О бмен проф
союзных билетов и задачи 
членов профсоюза по соб
людению требований уста
ва профсоюзов СССР». На 
заседаниях профкомов, ц е
ховы х комитетов и проф
бюро идет разговор о том, 
как вьш олняются уставные 
требования, как члены  
профсоюза справляются с 
производственными зада
ниями и социалистически
ми обязательствами, какое 
участие принимают в общ е
ственной жизни. И  не всег
да оценка бывает удовлет
ворительной. ' 1.709 членам  
профсоюза перенесен срок 
вручения билетов на более 
позднее время, а 140 ч ело 
век исклю чены  из профсо
ю зны х рядов.

— На XXVII съезде КПСС 
прозвучала серьезная крити
ка в адрес профсоюзов. От
мечалось, что, в то время как 
партия осуществляет серьез
ную перестройку стиля и ме
тодов руководства, всей рабо
ты, многим профсоюзным ор
ганизациям недостает боевой 
целеустремленности, настойчи
вости...

—  ...И это ещ е раз 
проявилось в ходе обме
на. Если в начальны й 
период (а обмен ведется 
уж е третий год) подготови
тельная  работа бы ла насы
щенной, то в последнее вре
мя во многих низовых 
звеньях она стала менее 
содержательной, зачастую  
ф ормальной, заорганизован
ной. Вяло, медленно ведет
ся обмен в обкомах проф 
союзов рабочих пищевой, 
нефтяной и газовой про
мышленности, теркоме ра
бочих геологоразведочных 
работ. Некоторые профкомы 
увлекаю тся количественной

стороной дела, забы вая о 
содержании.

Так, если судить по офи
циальны м  бумагам, то в 
организациях обкома проф
союза работников сельского 
хозяйства индивидуальные 
собеседования и отчеты о 
выполнении уставных тре
бований проведены с 91,3 
процента членов профсою
за. В итоге перенесен 
срок обмена документов 30 
работникам, трое исклю че
ны. Что это: благополучны е 
организации? Отнюдь! За 
1985 год более 26 ты сяч ра
ботников предприятий и 
организаций этого обкома 
совершили наруш ения тру
довой , дисциплины, около 
трех ты сяч побывали в 
медвытрезвителе...

Примеры тодобной не
простительной терпимойги, 
снисходительности можно 
продолжить. Особенно из 
практики обкомов работ
ников госторговли и п о т р ^ -  
кооперации, машинострое
ния и приборостроения, 
.нефтяной и газовой промы
шленности, строительства и 
промстройматериалов. П о
ра, как верно отмечено в  ̂
Политическом докладе Ц К  
КПСС, перестать упраж нять, 
ся в неуместной деликатно
сти, пора судить о челове
ке по делам, и судить на
чистоту. Ведь каждый че
ловек, вступая в профсоюз, 
наделяется не только  права
ми, но и принимает на себя 
предусмотренные уставом 
обязанности. Первейш ая из 
пнх —  забота о повышении 
боевитости своей организа
ции, активное участие в 
ее работе. Однако некото
рые члены  профсоюза, ш и
роко пользуясь правами (у  
нас 1все вопросы труда, бы 
та, отдыха человека реш а
ются при непосредственном 
участии профсоюзной орга
низации), забывают об обя
занностях. С потребитель
ской психологией нуж но бо
роться, шире использовать 
все формы и методы общ е
ственного воздействия на 
нерадивых. «М ер твы х  душ » 
в профсоюзе бы ть не долж 
но!

завершения 
важной кампании осталось 

'*“ '*“ * задачи выдви- 
пл?н?" сегодня на первый

— До января 1987 года 
мы долж ны  обменять до
кументы  почти у  192 ты сяч 
членов профсоюза, которые 
стоят на учете в основном 
в небольш их, территори
ально разбросанных орга
низациях. Н уж но обобщ ить 
критические замечания и 
предложения, высказанные 
в ходе обмена, наладить 
контроль за их реализаци-

Недавно вопрос об обме
не билетов заслуш ивался на 
заседании президиума обл
совпрофа. Н амечены  меры 
по обеспечению постоянно
го действенного контроля 
за организацией и ходом 
обмена,  ̂по оказанию прак
тической помощи со сторо
ны  нашего аппарата и от
раслевы х обкомов. Больш е 
деловитости и инициативы в " 
смотре профсоюзных рядов 
требуется от первичных ор
ганизаций. Это ж изненно не
обходимо для  успешного 
решения задач, которые се
годня ставятся партией.

Беседу вела
О. СИ М О Н Ц БВА.

Каи вас обслуживают!

И П Р О Х О Д Я  т  
АВТОБУСЫ МИМО

Трудно стало добираться в поселки Тимирязевский и 
Дзержинский, особенно в вечернее время. На остановках 
скапливается много пассажиров, и автобусы, часто пере
груженные, проходят мимо.

Сейча^: в поселках Тимирязевский, Дзерж инский и 
Ниж ний Склад проживает более 10 ты сяч человек. Око
ло  тысячи из них постоянно ездят в Томск на работу.

Вполне очевидно, что транспорта не хватает, но и ра
бота того, что имеется, организована плохо. И менно в ча
сы «п и к » почему-то устраиваются технические перерывы, 
пересмены. Например, не так давно на площ ади им. Л е 
нина автобусы № №  116 и 120 приш лось ждать 50 минут, 
а когда они появились, их приш лось брать буквально 
штурмом. М ириться с этим нельзя.

А . С А Л ЬН И К О В , 
председатель совета ветеранов поселка 

Тимирязевский.

К А К  Н А  О С Т Р О В Е
Н а нашей улице Таш кентской идет строительство. Во 

время подготовки площ адки дом  Ks 12, в котором мы 
проживаем, обкопали со всех сторон. Теперь ни  воды 
не принести, ни дров доставить. Д а что там  это, ре
бенка перетащ ить через канаву— проблема. В  гориспол
ком е нам  говорят: «П отерпите немного, мож ет бы ть ,. вас 
заселят в строящ ую ся девятиэтаж ку». М ож ет быть. Но 
как ж ить сейчас? Н еуж ели  н ельзя  создать сносные у с 
ловия?

н, САПОЖНИК
г. Томск.
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Документы партийного съезда- 
наша жизнь, надежды, планы

Н Е С Т А Н Д А Р Т Н А Я  С И Т У А Ц И Я
Пропагандист ш колы  ком

мунистического труда цеха 
№  5 совхоза «К уэовлевский » 
Н. И. Дергачева закончила 
беседу об основных тенден
ц иях и противоречиях совре. 
менного мира, попросила 
задавать вопросы.

—  А  противоречия в вос
питании личности тож е есть? 
—  спросила слуш ательница.

П оследовало короткое, ни
чего не объясняющ ее:

—  Да, есть.
С луш атели  остались недо

вольны  чересчур лаконич
ным ответом. И  тогда из за 
ла  раздалась реплика:

—  Вчера по Ц ентральном у 
телевидению  ф ильм  показы 
вали «Ч еловек  с П ятой аве
ню ». Там  об этом хорош о 
сказано.

Действительно, какую  пре
красную возможность уп у 
стил пропагандист! Сказа
лось, помимо нетвердого 
владения материалом:, не
умение пользоваться своими 
знаниями в нестандартной 
ситуации. ■»

С луш атели  наперебой
вспоминали кадры из доку
ментальной ленты  —  один 
уж аснее другого.

Страш ный лик  безработи
цы, бездомного сущ ествова
ния. Расовая дискримина
ция. П реступный мир, 
жертвами которого стано
вятся дети. Спорт, разж ига
ющ ий животные инстинк
ты... Какой яркий, доступ
ный для  восприятия мате
риал для  пропагандиста!

С луш атели  ож ивленно об
менивались мнениями по 
теме занятия, а такж е по 
актуальны м  проблемам сво
ей жизни, вопросам, требу- 
Ю1ЦИМ немедленного реш е
ния. И  только  голоса пропа
гандиста в этом разговоре не 
бы ло слышно.

Это тем более непонятно, 
если учесть, что в целом  
подготовка к изучению  ма
териалов X X V I I  съезда 
КП СС  в совхозе бы ла по
ставлена солидно. Партком 
и парткабинет организовали 
выезд пропагандистов на 
районный семинар, где вы
ступали лекторы  из М оск
вы. Кроме того, установоч
ную  лекцию  пропаЛндистам  
совхоза прочитал доцент ка

федры истории КП СС  ТИ С И  
В. М. Кореневский. Здесь же 
бы ли  даны методические 
рекомендации. М ного полез
ного получили пропаганди
сты и на открытом занятии, 
которое поовел по материа
лам  X X V I I  съезда КПСС 
пропагандист цеха  №  4 И. М. 
Щ ербина. Свободное владе
ние материалом, подбор ин
тересных фактов, использо
вание .схем, диаграммы, кар
ты —  все это' помогло сде
лать занятие ярким, доступ
ным, интересным.

Партком подвел итоги пер
вого занятия. И з 12 пропа
гандистов один получи л 
неудовлетворительную  оцен
ку. Выступление Н. И- Дер- 
гачевой признано слабо под
готовленным. Ей, а такж е се
кретарю парторганизации 
цеха  №  5 В. П. Голещ ихину 
вынесено партийное порица
ние.

В. МОИСЕЕВ.

• •  • И В Е Т Р А  М И Р О В О Й  П О Л И Т И К И
После рабочей смены во 

всех центрах общ ественно- 
политической работы ф и
лиала  ГПЗ-5 —  завода при
борных подшипников — 
проходило первое занятие 
по изучению материалов 
X X V II  съезда КПСС.

...Можно бы ло понять на
строение главного инженера 
завода Вячеслава М ихай ло
вича Бутрякова. Б олее 17 
лет  работает он пропаганди
стом комсомольской политсе
ти. Опыт солидный. Он ещ е 
раз не без волнения переби
рал карточки с записями 
предстоящей беседы со с лу 
ш ателями комсомольского 
кружка, когда в кабинете 
появились секретари обкома 
В Л К С М  С. Д. Кузнецов и 
В. С. Чалы к. Естественно, 
ш ел разговор о качестве 
подготовки к занятию. Что 
волнует пропагандиста? 'Пре
жде всего —  расхождение 
.между программой, по кото
рой идет подготовка пропа
гандистов в Доме политиче
ского просвещения, и про
граммой занятий с комсо
мольцами, н аук ообр ^и е  
предлагаемы х методсоветом 
разработок, недостаточный 
уровень лекций для  пропа
гандистов, обеспечение поли
тической литературой. Веч

ны е вопросы? Но, наверное, 
исходя из опубликованного 
недавно в газете постановле
ния бюро обкома партии по 
политической учебе комсо
мольцев, обкому В Л К С М  
есть в чем  согласиться с за
интересованным мнением 
пропагандиста.

А  в кабинете начальника 
конструкторско - технологи
ческого отдела Ивана Н и
колаевича Сусенкова собра
лись слуш атели партийной 
ш колы. И х  вниманию пред
лож ена вычерченная схема: 
«Основные тенденции разви
тия и противоречия совре
менного мира». Н аглядаость 
как метод обучения ’ здесь 
используется активно. На 
рдном из занятий слуш атель 
ш колы  В. Ф . Тарасенко за 
щ итил самостоятельно изго
товленный стенд: «П р ед ло 
ж ения Советского Союза по 
ядерному ргюоружению».

И. Н. Сусенков ведет бе
седу. Непростые теоретиче
ские полож ения: общ ествен
ный прогресс, его критерии, 
тенденции развития, проти
воречия. Но они доступны и 
д ля  понимания, и д ля  об
суждения, если ветер миро
вой политики ощ ущ ается 
непосредственно в твоей ж и
зни, в твоей работе. Потому 
и подчеркивает пропаган
дист такой факт. Д ля  произ
водства новой продукции 
понадобились новые, более 
совершенные импортные 
станки. И х  заказали. Н о эм 
барго американского прези
дента исклю чило возмож 
ность получения оборудова
ния. И  тогда группа инж е
неров, рабочих из бригад 
И. В. Верецуна, В. Ф . Тара
сенко сум ела на имею щ ем
ся оборудовании выпустить 
продукцию, нисколько не 
снизив качество.

...Окончена беседа, заданы 
вопросы, получены  ответы. 
Каково впечатление самого 
пропагандиста ?

—  Я  бы  не сказал, 
что вполне удовлетворен за 
нятием. Очевидно, Должна 
бы ть более активной роль 
слуш ателей. Этого и будем 
добиваться на очередны х за 
нятиях, построим их  ближ е 
к форме семинара.

А. БОРИСОа » « «
Н А  С Н И М К А Х : слуш атели  

политш колы  на первом за 
нятии 310 изучению  материа
лов  X X V I I  съезда КПСС.

ФоТо Н. Потапова.

ссНДЧИНАЕМ

БОЛЬШУЮ

РАБОТУ...»
Слуш атели всех тридцати 

ш кол политического и эко
номического образования То- 
гурского лесопромы ш ленно
го комбината приш ли на 
первое занятие, посвящ ен
ное изучению  материалов 
X X V I I  съезда КПСС. Лесо
заготовители и. деревообра- 
ботчики, труж еники лы ж но- 
паркетного и лесопильного 
производства, инженерно- 
техничёские работники и 
служ ащ ие внимательно и за 
интересованно прослуш али 
доклады  лучш их пропаган
дистов.

—  Сегодня мы с вами на
чинаем больш ую  работу, — 
обратилась к присутствую
щ им заведую щ ая кабинетом 
политического просвещения 
Л. Л. Воробьева. —  Наша 
наиглавнейш ая задача —  са
мим познать, уяснить суть 
и дух  решений съезда и до
нести их до каждого труж е
ника нашего предприятия.

Ясно, доходчиво. На кон
кретны х примерах разъяс
нила Лю дм ила Леонидовна 
отраженное в Политическом 
докладе Ц К  КП СС  съезду и 
в новой редакции П рограм 
мы партии полож ение об ос
новных тенденциях и осо
бенностях мирового разви
тия.

Второй докладчик —  пред
седатель методического со
вета, главны й инженер ком
бината Н. Я. Ф едоров— ^пред
лож и л  слуш ателям  вместе с 
ним составить систему про
тиворечий современного ми
ра, разделив их на группы  с 
подробной характеристикой 
каждой. Свой доклад про
пагандист закончил анали
зом противоречий, затраги
ваю щ их самые основы су
щ ествования цивилизации: 
загрязнение окруж ающ ей 
среды, воздушного и водного 
бассейна, истощение при
родных ресурсов. Т ем у  док
ладчик связал с практиче
скими мерами, которые 
предпринимаются партией 
и правительством в наш ей 
стране. О них можно судить 
по полож ению  дел в лесной 
отрасли области и Колпа- 
шевского района. Тогурские 
лесозаготовители перестали 
рубить кедр, под охраной 
государства находятся рыб
ны е запасы  Оби и ее прито
ки, принимаются экстренные 
меры против загрязнения 
рек промы ш ленны ми стока
ми.

Интересным бы л  доклад 
пропагандиста В. П. К н язе
ва, в котором он подробно 
остановился на меж империа
листических противоречиях 
современного мира.

Первое занятие по изуче
нию материалов съезда на 
комбинате прош ло в обста
новке всеобщ его трудового 
подъема. Весь коллектив от
м ечал больш ую  победу в со
циалистическом соревнова
нии. Д очти  на месяц раньше 
намеченны х сроков вы пол
нен четы рехмесячны й план 
по вывозке древесины. При 
годовой программе 295 ты 
сяч кубометров в места пе
реработки ее доставлено 
158 тысяч, что составляет 
55 процентов от годового 
плана. Все коллективы  тран- 
спортцых комплексов без 
исклю чения трудились ус
пешно.

Н. ГОЦУЦУРА.

С Е Г О Д Н Я - Д Е Н Ь  Г Е О Л О Г А

УСК О Р ЕН И Е Н Е Ф ТЕ Р А З В Е Д Ч И К О В
— вот с ЧЕГО НАЧАЛИ ПЯТИЛЕТКУ КОЛЛЕКТИВЫ 
«ТОМСКНЕФТЕГАЗГЕОЛОГИИ»

^  В канун открытия съез
да КПСС на карте областк по
явилось первое в этом году 
новое месторождение — Коло- 
тушное. Его особенность в 
том, что продуктивная залежь 
имеет неантинлинальный ха
рактер. Это первое на томской 
земле месторождение такого 
типа.

Затем наступила очередь 
Пинджинской площади. Неф- 
теразведчкки Колпашевской 
экспедиции пробурили здесь 
продуктивную скважину, ис
пытания которой были завер
шены в конце февраля. Новое 
месторождение пополнило це
почку нефтяных кладовых

третьего промыслового райо
на: Пинджинская расположена 
в непосредственной близости 
к городу Кедровому.

^  На скважине Р-8 Гера- 
симовской площади получен 
высонодебнтный приток. Про
дуктивность этой буровой вы
работки не рекордная, но 
все же вторая по мощности 
среди всех скважин, пробу
ренных когда-либо в нашей 
области.

А  В результате новых от
крытий квартальный план по 
приросту запасов объедине
ние «Томскнефтегазгеология» 
выполнило на месяц раньше 
срока.

Ж  А как обстоят дела с 
глубоким бурением? Задание 
трех месяцев составляло 31 
тысячу метров; на 1 апреля 
проходка составила 33.907 мет
ров. Нефтеразведчики начали 
новую пятилетку в режиме 
ускорения.

^  Успешно справляются с 
обязательствами коллективы 
Западной, Александровской и 
Колпашевской экспедиций, 
Томского геофизического тре
ста.

^  Поздравляем с Днем гео
лога всех тружеников отрас
ли. А в первую оче|редь —■ 
передовиков: коллективы бу
ровых бригад Г. Амелина, 
В. Добровольского, Ю. Пма» 
ннна, В. Горболинсного. Так 
держать, мастера!

ВСЕ, ЧТО ЕСТЬ,
И НЕМНОГО СВЕРХ ТОГО...

К оллектив  Томской ^гесрюгоразведочной экспедиции 
занимается всеми видами полезн ы х ископаемых, так 
или  иначе представленными в нашей области, кроме 
нефти и газа. (Углеводородное сырье —  дело других 
геологических подразделений). Н асколько актуальны  се
годняшние направления работ экспедиции? Об этом 
—  разговор, который ведет с  нашим неш татным кор
респондентом главны й геолог Т Г Р Э  Евгений Яковлевич 
ГО РЮ Х И Н :

—  Если коротко, то наша 
задача ф ормулируется как 
поиск и разведка твердых 
по'Лезных ископаемых, в 
число которых по тради
ции входят и подземные 
воды. Кстати, это вовсе не 
второстепенный вид сы
рья: экспедиция откры ла и 
разведала , месторождения 
подземных вод для  боль
шинства районных центров 
области.

— Это удачно, что наш 
разговор начался именно с 
воды; редакционная почта 
показывает неослабевающий 
интерес читателей к теме, И 
вот первый вопрос: что за 
сложности в водообеспече- 
нни индустриальных сельхоз- 
комплексов под Томском? Ка
залось бы, куда ни ткни — 
везде вода...

—  Вот именно: «казалось 
бы »! В Томском районе, в 
его правобережной части,—  
и об этом нуж но сказать сра
зу  и со всей определенно
стью, —  вероятность вы
явить крупны е месторож
дения подземны х вод очень 
мала. Д ело в том, что 
здесь воды приурочены  в 
основном к палеозойским 
породам, трещ иноватым 
зонам. Гидрогеология па
леозоя здесь изучена хоро
шо, и установлено, что во- 
донасыщ енность его низка. 
Увеличением  числа эксплу
атационных скважин (как 
это делаю т на птицефабри
ках) больш его количества 
воды получить нельзя . Вы 
ход? В поиске новы х мес
торождений, пусть неболь
ших, но надежных.

-  и еще о воде. Каи вы 
относитесь к проблеме «Быть 
ли Томи в Томске»?

-  Д ля  того, чтобы  со
хранить гравий в русле 
Томи, геологи экспедиции 
ищ ут его в других местах, 
там, где отработка место
рождений не окаж ет вред
ны х воздействий на приро
ду. У ж е  есть первые поло
ж ительны е результаты .
Так что Томи в Том ске —  
быть!

Вернемся к твердым 
полезным ископаемым. Вот, 
скажем, торф — ценное ми
неральное сырье. Его много 
в Томской области. Что дела
ет ваша зкспедиция для по- 
иска и разведки торфяных 
месторождений?

-  Ничего. Торф ом зани
мается специализирован
ная экепедиция, базирую 
щ аяся в Новосибирске. Х о 
тя, как патриот Томска,

могу сказать: эти работы 
бы ли  бы нам под силу.

— Наша газета не раз пи
сала о том, что нефтяники 
Васюганья страдают из-оа 
отсутствия местного песка и 
гравия. Эта проблема вами

. как-то решается?
—  Вот как раз на Васю- 

гане мы  уж е несколько 
лет  ведем поиски песков, 
необходимы х д ля  отсыпки 
дорог и кустовы х основа
н и й  Здесь действительно 
нет месторождений, при
годных для  отработки тра
диционными способами. 
Поэтому мы . предлагаем 
использовать глубоко за ле 
гаю щ и е. песчаные горизон
ты и отрабатывать их м е
тодом гидродобычи через 
скважины. Если этот спо
соб окаж ется приемлемым, 
можно будет считать, что 
проблема в какой-то степей 
ни решена.

— Почему — не оконча
тельно?

—  П отому что меТод 
очень необычен и мы по
просту не знаем, как под
земная добыча песка ска
жется на ландш афте рай
она.

— Вам, наверное, известно, 
что ученые Томского укнвер- 
ситета получают каменный 
материал из обыкновенных 
глин, из зольных отходов... 
Принимают ли геологи экс
педиции какое-нибудь учас
тие в этих исследованиях?

—  Безусловно, мы знаем 
о работах эксперименталь
ной геохимической лабора
тории Т Г У  и даж е по мере 
сил помогаем коллегам . И х  
результаты  весьма обнаде
живают. Особенно — при
менительно к Томской об 
ласти, где нет крупны х 
месторождений строитель
ного камня.

— А какую помощь экспе
диции оказывают научные 
силы города? Удовлетворяет 
ли вас эта помощь?

—  Нам много помогают 
строительны й и политех-! 
нический институты, уни
верситет. Без этого мы бы 
просто не смогли изу
чать месторождения строи
тельн ы х материалов, вести 
геологическую  и инж енер
но-геологическую  съемки. 
А  вот относительно «у д о 
влетворения» однозначно 
не скажешь. Больш е мог 
бы работать с нами ТИ С И , 
но здесь вообще пытаю тся 
свернуть сотрудничество. 
Следует, видимо, вспом
нить и о науке негеологи-

ческ'ого профиля.' В нашей 
отрасли напрочь отсутст
вует какая бы  то ни бы ло 
автоматизация, во всяком 
случае —  в Томской ГРЭ. 
Но это же целина д ля  н а 
уки! Простой пример: уж е 
сегодня нам необходимы 
автоматические приборы 
для  регистрации реж има 
подземных вод в скважи
нах. Они освободили бы 
множество наблю дателей и 
автотранспорта, то есть 
экономический эффект на
лицо. Примеры можно 
множить...

— Вы вышли на вопрос, 
который был заракее заготов
лен. Звучал он так: «Вы ра
ботаете в одной экспедиции 
больше тридцати лет. Как 
за это время затронул геоло
гическую отрасль научно-тех
нический прогресс?». Но, су
дя по последнему примну, 
вопрос можно не задавать?

—  Вообщ е о прогрессе 
говорить можно, но толь 
ко применительно к буро
вой технике и только по 
сравнению с тем, что бы 
ло, а не с лучш им и совре
менными образцами. А  что 
касается геологического 
снаряжения, то оно ' оста
лось таким же, как и в 
1951 году.

— На каждом производст
ве есть свои специфические 
трудности м проблемы. Хва
тает их, наверное, и у. вас.

—  Да, «у зк и х »  мест х о 
телось бы  иметь поменьше. 
Вот самое первое. М ы  обес
печены техникой и тран
спортом намного лучш е, 
чем  десять— ^пятнадцать лет 
назад, а вот работать в п о
следние годы стали хуж е, 
то есть снизили многие 
экономические, показатели. 
Сегодняшней " геологии 
очень не хватает индустри- 
ализованности, вклю чая 
такие безусловны е аспек
ты этого явления, как дис
циплина, порядок, ответст
венность. Сейчас админист
рация и общ ественные ор
ганизации принимают ме
ры, чтобы наладить нор
мальную  деятельность всех 
подразделений экспедиции, 
но слиш ком много накопи
лось болевы х точек... Те  
же производственные п ло
щади: они остались теми 
же, что бы ли  десять лет  
назад, а то и сократились, 
но ведь за это же время 
объемы  работ выросли 
вдвое! Нам нуж но как 
можно быстрее ликвидиро
вать все эти диспропорции, 
иначе дальнейш ее разви
тие будет сталкиваться с но
выми трудностями. П осле 
X X V I I  съезда КП СС  мы не 
имеем права на самоуспоко
енность,

Беседу провела
Н. ДМИТРИЕВА.

Идет реконструкция пищевых предприятий агропрома: пивзавод

М ож но л и  напоить томичей досыта газированной во
дой? Этот вопрос актуален  не только  в связи с прибли
ж аю щ имся летом . О н правомерен потому, что чем  боль 
ш е безалкогольны х напитков, тем  теснее хм ельн ом у  з е 
лью . Д а  и кроме того, независимо от сезона и  других 
обстоятельств, разве не говорит о  к ультуре  города тот 
факт, что з а  буты лкой  газировки, особенно в предпразд
ничны е дни, надо ещ е поохотиться.

НА О Х О Т У ... ЗА ГАЗИРОВКОЙ
А  пока цифры. При сред- 

неслож ивш емся нормативе 
потребления безалкоголь
ны х напитков 30 литров на 
одного человека каж дый 
томич получает всего 19 
литров. Это ущ емленное 
«душ евое» потребление ж и
телей  областного центра 
связано с тем, что единст
венное предприятие в Т ом 
ске, производящ ее лимонад 
и газводу, —  пивоваренный 
завод —  поставляет в тор
говую  сеть всего 415— 450 
ты сяч декалитров этой про
дукции, в то время как тре
буется по меньшей мере в 
четы ре раза больш е. У ч и 
ты вая спрос, пивзаводу 
бы л доведен на нынеш ний 
год и план —  почти две 
тысячи декалитров напит
ков,' больш ая часть из ко
торы х —  в расфасованном 
виде.

— Но будет ли это четырех
кратное увеличение достигну
то?

— Да ни за что на свете! 
— страстно заверила началь
ник планово-экономического 
отдела завода М. Ф. Шерстобое- 
ва, — Посудите сами: первый 
квартал миновал, а из 410 ты
сяч декалитров гуроизввдено 
всего 126 — чуть больше 
уровня прошлого года. И 
больше мы, хоть что с нами 
делайте, не дадим.

П о-своему эта опытная 
работница права: больш е из

сущ ествую щ их мощностей 
«вы ж ать» просто нельзя. 
П ланируя рост производст
ва безалкогольны х напит-= 
ков на четыреста с лиш ним 
процентов, и в горплане, и 
в управлении пищевой про
мыш ленности им ели в ви
ду главное —  реконструк
цию. Но именно она вы
явила несостоятельность 
всех имею щ их к ней отно
шение, N воочию подтвердив; 
как доброе намерение пре
вращ ается в бюрократиче
скую волокиту, если прин
ципиально, не изменился 
подход к делу.

—  До сих пор вопрос ре
ш ался волевым порядком,—  
сказал директор завода 
Л. М. Егоров.

Вопрос о реконструкции в 
Томском  горисполкоме за
ш ел по крайней мере около 
года назад. Надо признать, 
что разговор ш ел обстоя
тельны й и. решение испол
кома бы ло проработано по 
всем статьям. В  плане ме
роприятий конкретно опре
деляли сь сроки ввода вто
рой автоматической линии 
по разливу газированной 
воды, ремонта и переосна
щ ения первой автоматиче
ской линии, запуска в цехе 
разлива третьей линии. К ро
ме того, бы ли предусмотре

ны  меры по оказанию ш еф 
ской помощи, урегулирова- 

-нию взаимоотношений с 
торговлей. В ф еврале ис
полком  вернулся в порядке 
контроля к своему реш е
нию. Но сдвигов не произо
шло.

— ‘Да и не могло произой
ти, —  резю мировал дирек
тор завода Л. М. Егоров. —  
Д ело в том, что это пра
вильное и хорош ее решение 
никак не подкреплялось ма
териально. М ы  у  себя под
считали, что д ля  перево
оруж ения предприятия да
же на первый случай  н у 
жно ты сяч 400— 500, а их 
у  нас нет. Вопрос не бы л 
решен.

—  Он остается слож ным 
и до сих пор, —  поясняет 
заместитель председателя 
Томского горисполкома Г. Н. 
Нагочевская. —  И  усугуб
ляется тем, что предприя
тие не вы полняет план  и 
является на сегодняшний 
день неплатеж^еспособным. 
Кроме того, реконструкция 
затянулась из-за  организа
ционны х перестроек. Н о мы, 
безусловно, видим издерж 
ки своей работы в том, что 
не довели дело до конца,—  
самокритично признала Га 
ли н а  Николаевна, —  сейчас 
форсируем работу.

—  Точкой отсчета следу

ет взять сегодняшний день, 
—  убеж дена Н. Ф . Петрач- 
кова, до реорганизации воз
главлявш ая управление пи
щ евой промьппленности. — 
Реконструкция затянулась 
потому, что м едлил сам за
казчик —  пивоваренный 
завод. Не поставил вовремя 
оборудование.

Этот диалог лиш ь дока
зывает: единства слова и 
дела не получилось в са
мих ведомствах. ^ ^

М еж ду тем  многократное 
увеличение выпуска безал
когольной продукции для 
предприятия означает ц е
лую  революцию. Ведь ус 
тановить разливочные ли 
нии —  это только видимая 
часть айсберга. А  чтобы  они 
заработали сполна, необхо
димо усилить весь техно
логический цикл. Потребу
ется увеличить мощности 
котельной, компрессорной, 
построить дополнительны е 
складские помещ ения, у л у 
чш ить бытовые условия ра
бочих. Как реш аются эти 
вопросы?

—  П осле того, как вме
ш ались партийные органы, 
предприняты конкретные 
меры, —  заявил Л. М . Его
ров.

Завод напоминает сейчас 
строительную  площ адку; в 
период пуска объекта. Еж е

дневно в кабинете директо
ра проводятся планерки, 
где с графиком строго све
ряется все сделанное. Р у 
ководит всеми организаци
онными мероприятиями 
первый секретарь Киров
ского райкома партии В. С. 
Ш увариков.

—  Основной объем  рекон
струкции намечено вы пол
нить до первого ию ля, —  
сказал Владимир Семено
вич. —  За это время необ
ходимо переоснастить три 
линии, квасной цех, амми
ачно-компрессорный цех, 
склад ГОМ  и другие объек
ты. За каж дым закрепле
но ш ефствующ ее предприя
тие, в общ ей сложности их 
привлечено восемь.

Одновременно решаются 
социальны е вопросы. Вот- 
вот начнет работать столо
вая, заканчивается обору
дование бы товы х помещ е
ний, организована работа 
выездного стола заказов. 
У ж е  имеется договоренность 
о строительстве ж илого до
ма для  рабочих, общ еж и
тия, часть детей работаю
щ их будет размещ ена в 
детских- учр еж ден и ях ' со
седних предприятий. Это 
даст возможность привлечь 
дополнительно рабочую си
лу.

Именно такой комплекс
ности и конкретности не

хватало тем, кто брался за 
организацию реконструкции 
прежде. Его не хватало и 
руководству самого пред
приятия. При всех объек
тивных трудностях здесь не 
сделали сколько-нибудь ре
ш ительного шага, чтобы  до
биться перемен. Н а них 
рассчитывали, практически 
ничего не меняя.

Особой инициативы иа 
предприятии незаметно и сей
час, хотя пришла мощная 
поддержка и работа, безуслов
но, оживилась. Взять хотя бы 
вопросы расширения ассор
тимента. Их необходимо ре
шать одновременно с увели
чением производства, только 
в таком случае можно до
биться качественных перемен 
в обеспечении населения на
питками. Но пока это про
двигается крайне медленно.

В «послужном» списке пред
приятия 12 наименований га
зированной воды: «Лимонад», 
«Апельсиновая», «Дюшес», 
«Саяны», «Ситро» и т. п. Но 
в каких объемах производит
ся каждая? «Саяны» — 152
тысячи декалитров, «Лимо
над» — 98, «Сибирский»
95, «Тархун» — 2.

— Да что тут сравнивать, 
— признали на заводе, — Го
ним «Экстра-ситро» да напи
ток «Лимон». Для других нет 
необходимого сырья.

А в магазинах между тем 
продавцы сетуют:

— Не . берут покупатели эту 
продукцию. Требуют чего-ии- 
будь нового. «Тархун» и «Си
бирский», например, расхо
дятся моментально.

И Не согласиться с этим 
нельзя. Почему в Новосибир

ске пьют «Пепси-колу», в Ир
кутске «Байкал», а в Томске 
предлагается только то, что 
не требует особых затрат. Ме
жду тем у томских пищеви
ков есть свой фирменный на
питок «Рябинка». Московские 
специалисты высоко оценили 
его дегустационные качества, 
оценив их в 97 баллов. Но 
все уперлось в бюрократиче
ский заслон: до сих пор не 
установлен СОСТ, а в соот
ветствии с этим и цена. Это 
столичное молчание может 
продлиться довольно долго, 
если на месте, в Томске, с 
этим будут, мириться.

Незавидной оказалась судь
ба и у другого фирменного 
напитка — «Сибирский». Ре
цептура его разработана на 
сугубо местном сырье — ча
ге и черемухе, но нх-то и не 
оказалось. Для пробной пар
тии черемуху скупили... в 
аптеках, изъяв из торгового 
оборота около ста килограм
мов лечебного сырья.

По имеющимся прогнозам 
на Toki'CKOM пивзаводе могли 
бы прензводить деликатесные 
напитки «Тархун», «Исинди», 
«Бах-маро», в основе которых 
сырье, настоянное на грузин
ских травах. Согласие на де
ловое содружество кавказские 
поставщики дали, но поста
вили условие: вывозить своим 
транспортом и в своей таре.

— А где мы возьмем? — 
развели в ответ на это рука
ми на заводе. — Самим ие 
решить.

С таким же спокойствием 
восприняты и сложности с 
поставкой тары емкостью 
0,3.3 литра. К ак  это удобно 

в буф ете или  заводской 
столовой приобрести , буты 

лочку воды, которую мож
но вьшить за один раз. 
Именно с этой ц елью  и ре
шено переоборудовать две 
линии под такой разлив. 
Естественно, потребовалась 
нестандартная тара, но на
стойчивости в ее поисках 
на заводе не проявили.

Начатое сейчас, безус
ловно, стоящ ее и перепек- ■ 
тивное. Ведь, чтобы в ма
газинах бы ло все, надо, 
чтобы это «в се » производи
лось в достатке на местны х 
предприятиях. Именно по
этому так важно не растя
нуть эту работу на годы, а 
улож иться в кратчайшие 
сроки. «

—  Работаем не только 
днем, но и вечерам.и, —  
поясняют рабочие объеди
нения «К о н тур » А . И. Ч у х -  
лов и А„ П. Тю калов. —  
Сроки пуска второй линии 
установлены  жесткие, и 
мы стараемся сделать все 
возможное, чтобы их вы
держать.

—  У ж е в апреле вторая , 
линия будет запущ ена, —  
заверяет В. С. Ш увариков.
—  А  это значит, что гази
рованной воды будет по
ставлено в торговлю  значи
тельно больш е, чем  преж 
де.

Томичи ж дут этого с не- , 
терпением.

Н. ГУБСКАЯ.
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НАЧАЛО НУЗЕЯ В СТРЕЖ ЕВО И
Быстрые темпы соцнально-экономическ<т> и 

культурного развития, появление на карте страны но
вых городов в тех местах, где недавно шумела тай
га, вызвали к жизни на важнейших ударных строй
ках музеи нового типа. Рождаются музеи, синхрон
ные событию, музеи-свидетели трудовых свершений.
М узей  истории освоения 

нефтяного комплекса том
ского Севера —  так назы 
вается Стрежевской ф илиал 
Томского государственного 
объединенного историко
архитектурного музея. Ос
нованный в 1985 году, он 
начинался практически на 
пустом месте. Теперь в 
фонд уж е поступило около 
тысячи экспонатов. При со
действии горкома комсомо
ла  и гороно в ш колах ор
ганизована краеведческая и 
поисковая работа. На пред
приятиях созданы комиссии 
содействия, которые зани
маются отбором материалов 
музейного значения. Эту 
работу координирует гор- 

- ком партии.
Наиболее актуальны ми 

являю тся сейчас две зада
чи: составление тематико
экспозиционного плана — 
это важный этап работы 
по проектированию первой 
стационарной выставки —  
и комплектование фонда.

Отзывчиво и заинтересо
ванно отнеслись к созданию 
музея стрежевчане-перво- 
проходцы. Настоящ ие пат
риоты города, они думают 
о его будущ ем  и понимают, 
что без знания истории, 
уваж ения к ней воспитание 
гражданственности молодо
го поколения невозможно.

СТАЛИ ПРИЗЕРАМИ 
В ТЮМЕНИ

Команда мотокроссме- 
нов автотранспортного 
объединения «Том ск - 
стройтранс» стала побе
дителем  X IV  традицион
ного розыгрыш а призов 
Тю менского моторного 
завода имени 50-летия 
СССР среди клубов  го
родов Урала , Сибири и 
Северного Казахстана, 
посвящ енного 400-летию 
города Тюмени. Томичи 
с результатом  615 очков 
заняли второе место. 
Третью  ступень пьеде
стала почета в команд
ном зачете тоже заНЯ' 
ли  томичи-мотогонщ ики 
спортивно - технического 
клуба Советского райо
на.

А . БО ЗО ВИ Ч,
главны й судья сорев
нований, судья все

союзной категории.
г. Балви Латвийской ССР

УСПЕХ ЛЮБЫ 
ЕГОРОВОЙ

в  М урманске, на тра
диционном празднике 
Севера, успеш но вы сту
пает наша зем лячка, ма
стер срорта СССР инст
руктор ' спортивного к л у 
ба «Я н та р ь » Лю бовь Его
рова. На дистанции 10 
километров, где старто
вали 150 лы ж ниц  из 
СССР, Норвегии, Ш ве
ции и других стран, Л ю 
бовь Егорова заняла  тре
тье место, уступив лиш ь 
Нине Королевой из Под
московья и Симоне Опитц 
из ГДР, прош логодней 
победительнице этих со
ревнований. На этой ди
станции она показала 
время 30 минут 37 се
кунд и впервые вы пол
нила норматив ’ мастера 
спорта международного 
класса.

Усп ех  спортсменки из 
Томска— чемпионки пер
венства мира этого года 
в Л ейк-П лэсиде —  раз
деляет ее тренер Н, С. 
Харитонов.

С. ЕРЕМЕЕВ.

Немало интересных экс
понатов передали в дар и 
томичи. М атериалы , став
шие реликвиями, поступили 
от В. И. Авсю ка —  заведу
ю щ его отделом торговли и 
бытового обслуж ивания об
кома партии, Ю. Н. Б уни
на —  научного сотрудника 
медицинского института, 
М. И. Петрова —  главвра
ча психиатрической боль
ницы, А . А. Ф рицлера —  
начальника отдела Н И И  ав
томатики и электромехани
ки при Т И А С У Р е . Все они 
из первого поколения сту- 
дентов-строителей, участво
вавших в возведении Стре- 
жево^о. М атериалы , пред
ставляю щ ие историческую 
ценность, передали и м н о -. 
гие другие люди, чья
жизнь бы ла связана со
Стрежевым, с открытием 
томской нефти.

В фонд музея поступают 
негативы фотохроники
ТАСС , в приобретении ко
пий ф ильмов о Стрежевом, 
о томских неф тяниках ока
ж ет содействие Госкино 
РС Ф С Р . С помощ ью редак
ций областного и городского 
радио комплектуем  (}юноте- 
ку.

В  ию ле Стрежевой отме
тит свое 20-летие. К  этому 
событию объединенный ис-

Дневник искусств

торико-архитектурный и 
областной худож ественны й 
музеи готовят выставку. 
Она расскажет о том, как 
начинался Стрежевой, о на
правляю щ ей и руководя
щ ей роли партии, о  роли 
комсомола —  вожака м оло
дежи, о вкладе первой ц е
линной студенческой ком
м уны  в рождение нового 
города. Эта выставка и 
станет той базой, на осно
ве которой будет создавать
ся музей.

М ного реликвий, связан
ны х с историей освоения 
томского Севера, хранится 
в личны х архивах перво
проходцев. М ы  обращ аемся 
ко всем, кто может оказать 
содействие начинаю щ ему 
музею, с просьбой поделить
ся своими воспоминаниями, 
сообщить о тех  материалах, 
которыми располагаете и 
Могли бы передать музею.

Сейчас в Стрежевом про- 
.водится выставка томских 
художников «Н ^ш а Сибирь». 
Она подготовлена област
ной организацией худож ни
ков и художественным м у
зеем по просьбе Стрежев- 
ского горисполкома и м у
зея истории освоения неф 
тяного комплекса томского 
Севера.

«Д авн е не лю бовался х у 
дожественными произведе
ниями, тем более такими 
близкими нам, стрежевча- 
нам, по содержанию, —  пи
ш ет в книге отзывов о вы 
ставке В. Н. Бровкин. —  
Смотришь и узнаеш ь зна

комые места, знакомы х лю 
дей. Худож ники запечатле
ли мгновения нашей ж из
ни. Вот так, при вашей по
мощи, мы постигаем исто
рию. Ведь каж дая картина 
— м аленькая частица боль
ш их событий». «Выставка 
картин томских худож ни
ков о нашем родном Стре
жевом произвела на нас 
сильное впечатление. М ы  
приш ли на выставку вмес
те со своими детьми, и 
они увидели город другими 
глазами. Картины  А. Кача
на показали им такое дале
кое и ;гакое близкое прош 
лое  нашего края. Очень по
нравились работы «Н ачало  
весны » В. Постоева и «П ас
мурный ден ь» А . Потемки
на своей реальностью  и 
мастерством исполнения. 
М ы  и наши дети получили 
больш ое эстетическое на
слаж дение», —  отзываются 
о выставке инженер Л. А. 
Кугина и педагог Т. В. Т и 
хомирова.

М ы  благодарим томских 
худож ников за передачу в 
дар Стреж евскому музею  и 
детской художественной 
ш коле некоторы х своих ра
бот. По предложению гор
исполкома, город такж е 
приобретет картины, пред
ставленные ■ на выставке, 
лучш ие из них будут пе
реданы в дар музею. По- 
полнитср уж е ком плектуе
мый фонд художественного 
отдела.

Этот вернисаж является 
такж е началом выстинечной

работы Стрежевского м у
зея. Подготовлена лекция и 
проводятся экскурсии по 

'.выставке. К  сожалению, 
долго не реш ается вопрос ;■ 
помещ ением. П оэтому вы
ставка «Н аш а Сибирь» раз
мещается в фойе Дома 
культуры  «С троитель». А  в 
актовом зале  музы кальной 
ш колы  экспонируется фо
товыставка, переданная в 
дар музею  А. И. М ельнико
вым. Объектив фотографа 
запечатлел немало интерес
нейш их событий в жизни 
города. Эта передвижная 
фотовыставка будет пред
лож ена для  экспонирова
ния такж е в центрах об
щественно -  политической 
работы предприятий Стре- 
жевого.

В этом году намечены 
выставки худож ников В. Ф . 
Попова и М. Ф . Горбатен- 
ко, творчество которык бы 
ло  связано со Стреж евым с 
первых лет  его основания.

У  каждого города —  своя 
биография, своя родослов
ная, своя исклю чительная 
история.

Стрежевой —  гордость 
томской земли. Задача м у
зея  —  сохранить в памяти 
яркую  биографию молодого 
города.

А  ещ е Стрежевой —  кра
сивый северный город... Но 
он может стать ещ е краше, 
если творческая фантазия 
его строителей обогатится 
опытом и талантом  про
ф ессиональны х худож ни
ков, скульпторов и архи
текторов.

Г. СО Н И Ч Е В А .
заведоющ ая Стреж ет- 
ским ф илиалом  Т о м 
ского государственного 
объединенного истори
ко-архитектурного м у 

зея.

З А  П У Л Ь Т О М -  
ЮНЫЕ ОРГАНИСТЫ
в этот вечер в концерт

ном зале филармонии хозяе
вами бы ли  дети. Ведущ ая 
'О. Ш и ллер  неторопливо на
чала рассказ об истории воз
никновения и развития ор
гана. Все слуш али  с боль
шим вниманием: интерес
но же знать, что это за се
ребряные трубы  блестят в 
глубине сцены. Но вот на
стало время звуча№  инстру
менту, и неожиданно на сце
ну  вы ш ел маленький х у 
денький мальчик, сел  за ор
ган, и зал  заполнили величе
ственные звуки Прелю дии и 
Ф уги  до минор И.-С. Баха. 
Так  начался концерт уча
щ ихся Новосибирской средг 
ней специальной детской 
м узы кальной ш колы , обу
чаю щ ихся в классе 3. Г. 
Ф ельдгун , воспитанницы Н о
восибирской консерватории.

Двенадцатилетний Глеб 
Ш авинер, Который откры л 
концерт, учится игре на ор
гане третий год. Его родите
ли  —  прекрасные пианисты. 
А  педагог 3. Г. Ф ельдгун  
много сил и времени отдает 
ю ному музыканту. Лю бовь к 
музыке не мешает Глебу  
учиться только на четы ре и 
пять, заниматься плава
нием, посещ ать круж ок 
программирования, вести об
щественную  работу. Один
надцатиклассница Наташа

Курбетова начала осваивать 
орган два года назад. Л ю 
бовь к произведениям И .- С. 
Баха способствовала и  выбо
ру  ее томской программы: 
звучали П релю дия и Ф уга 
соль мажор. Трио-соната ми- 
бем оль мажор. Над чем-то 
в этих произведениях надо 
ещ е поработать, но в целом  
у  Наташ и получилось. Осо
бенно интересно прозвучала 
в ее исполнении Хоральная 
фантазия ми мажор Ц. Ф р а 
нка. Десятиклассник Дима 
К олкер  занимается на орга
не уж е четыре года. Теп ло  
приняли слуш атели в его 
исполнении Ф антазию  фа 
минор В .-А . Моцарта, Сона
ту  до минор Ф . Мендельсона, 
Токкату ре минор М. Регера. 
Б ы ло видно, что юный ис
полнитель понимает м узы ку 
й стремится передать свое 
отношение слуш ателям .

Наташа и Дима учатся по 
всем предметам только нд 
«хорош о» и «отлично», мно
го читают, лю бят лы ж и и 
плавание, мечтают поступить 
в консерваторию. Все три 
ю ны х органиста из Новоси
бирска продемонстрировали 
лю бовь и преданность из
бранному ими инструменту. 
Впереди у  Наташи, Глеба  и 
Димы больш ая й трудная 
дорога в мир искусства. П о
ж елаем  же им успехов.

Е. Л А П Т Е В А .

На снимке А. Мельникова: школьники Стрежево- 
го на экскурсии в залах музея истории освоения 
нефтяного комплекса томского Севера.

СПРАШИВАМТЕ-
ОТВЕЧАЕМ П О Е З Д О М  

НА ЭКСКУРСИЮ
До]]огая редакция!
Я помню свое путешествие 

по городам Средней Азии в 
1976 году «а  туристс'ко-«кс- 
курсионном поезде. Ехали мы 
в купированных вагонах, здесь 
же, в вагонах-ресторанах, для 
нас было организовано трех
разовое питание. Но больше 
всего мы радовались экскур
сиям; в каждом городе по 
прибытии поезда нас ожида
ли экскурсионные автобусы. 
Благодаря опытным эиск)(рсо- 
водам мы знакомились со 
стариной и восхи1цались со
временностью этого края. До 
сих пор вспоминаем эту по- 
ездку.

Слышал, что сейчас возоб
новили такие поезда, Расска-

попросили рассказать за
местителя председателя об
ластного совета по туризму 
и экскурсиям А. М . М иняе
ву:

—  Действительно, после 
ш естилетнего перерыва мы 
снова предлагаем марш ру
ты туристско-экскурсионно
го поезда «Т ом ск ». А  ий- 
терес к нем у вполне поня
тен: в течение 17— 19 дней 
туристы  смогут познако
миться с достопримечатель
ностями Восьми— десяти го
родов, и стоимость путевки

жите на страницах газеты, невелика. Эта форма тури- 
куда можно поехать в этом го-
ДУ. какие города.

А. & БАРСУКОВ,
пенсионер, участник Be- 

' ЛИНОЙ Отечественной вой
ны.

Томский район.
О марш рутах туристско- 

экскурсионного поезда мы

стско-экскурсионной работы 
завоевала авторитет и при
обрела своих почитателей. 

. Вот пример. Стоимость п у 
тевки по маршруту: Томск 
—  Киев —  Львов —  У ж го 
род —  М укачево —  Яремча

—  Черновцы —  Кишинев — 
Одесса —  Томск с 12 по 30 
апреля— 253 рубля. По всем 
городам маршрута состоятся 
экскурсии. Вечера встреч, 
викторины, радиопередачи, 
м узы кальны е вечера запол
нят ваше свободное . время 
меж ду экскурсиями. На 
всем пути следования ра
ботники вагонов-ресторанов 
предлож ат трехразовое го
рячее питание.

А  о марш руте с 18 мая по 
5 июня, хочется остановить
ся поподробнее. М ы  назы 
ваем его прибалтийским. Но, 
кроме столиц сою зны х рес- 
пу^1лик —  Риги, Таллина, 
Вильнюса, —  туристы  побы
вают в древнерусских горо
дах —  Пскове, Новгороде, 
Горьком, Ярославле. Два

дня они будут знакомиться 
с городом Ленина, их ож и
дают экскурсии по памят
ным местам Ленинграда, 
музеи, картинные галереи. 
Осенью,^ с ' 30 сентября, ту 
ристский поезд пройдет 
по городам Средней Азии, 
а с 1*7 ноября —  по марш
руту Томск —  Воронеж  —  
Киев —  М инск —  Ленин
град —  Псков —  Новгород 
—  Томск.

Надо сказать, что за по
следнее время значительно 
улучш ено обслуживание на 
туристских поездах. В их 
составе только купейные 
вагоны (в основном новой 
конструкции), обслуж иваю т 
туристский поезд рпытные 
проводники и бригады ва
гонов-ресторанов.

А  путевки на туристские 
поезда можно приобрести 
не только в Томском  бюро 
путешествий и экскурсий: 
Асиновское, Колпаш евское 
и Стрежевское бюро путе
шествий и экскурсий с удо
вольствием предлож ат вам 
эти и другие маршруты.
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ПОГОДА западный, 7 — 12 метров а се
кунду, температура 0—плюс 5 
градусов, по северу до 7 гра
дусов мороза. .

7—8 апреля — облачная 
погода с прояснениями, вре
менами слабые осадки, ветер 
западный, 7—12 метров в се
кунду, температура ночью 8— 
13, днем 0—5 градусов мороза.

Сегодня днем — облачная 
погода с прояснениями, вре
менами слабый снег, ветер

ОЧЕРЕДНОЕ
ЗАНЯТИЕ

ФОТОШКОЛЫ
газеты  «К раевое знам я» 
состоится в среду, 16 ап
реля, в 19 Часов в за ле  
заседаний редакции.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, б ‘ апреля 

ДЕНЬ ГЕОЛОГА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА

8.00 — «Время». 8.40 —
Ритмическая гимнастика. 9,10
— «Дальний Восток». Доку
ментальный фильм. 9.20 — 
14-й тираж «Спортлото». 9.Э0
— «Будильник». 10.00 —
«Служу Советскому Союзу I* 
11.00 — . «Утренняя почта».
11.30 — «Клуб путешествен
ников». 12.30 — «Музыкаль
ный киоск». 13.00 — «Сель
ский час». 14.00 — Встреча с 
группой Ферскотти» (Финлян
дия). 14.30 — «Круг чтения». 
15.15 — «Встречи на совет
ской земле». 15.35 — «Мир 
растений». 16.20 —' «В гостях. 
у  сказки». «Волшебник». 18.00
— «Международная панора

ма». 18.45 — «В гостях у гно
мов». Мультфильм. 19.00 — 
«Тихий Дон». 3-я серия. 21.00 
— «Время». 21.30 — Премье
ра фильма-концерта «Мечтой 
любви, мечтой прекрасной...» 
212.00 — Чемпионат СССР по 
футболу. «Днепр» — «Дина
мо» (Киев). 2-й тайм. 22.45 — 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8.20 — «Репутация». 
Художественный телефильм; 
9.25 — Поет надюдный артист 
РСФСР Э, Хиль. 9.55 — «Ма- 
мина школа». 10-25 — Кон
церт художественных коллек
тивов Украинского телевиде
ния и радио. 10.55 — Про
грамма Эстонского телевиде
ния. 11.50 — «русская речь». 
12.20 — «Выгодный контракт». 
2-я серия. «Связной». 13.25 — 
«В мире животных». 14.25 — 
«Экран приключенческого 
фильма». «Два билета на

дневной сеанс». 16,00 — «По 
Мегрелии». Премьера доку.чен- 
тального телефильма. 16.30 — 
«Народный художник СССР 
В. Фаворский». 17.10 — «Рас
сказывают наши кцрреопон- 
денты». 17.40 — Из сокро
вищницы мировой музыкаль
ной культуры. Г. Гендель. 
Концерт для органа с оркест- 
ром. 18.15 — «Это вы може
те».
пы

19.00 — Чемпионат Евро
пе настольному теннису.

19.30 — «Творчество народов 
мира». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15 —• Кон
церт VII съезда композиторов 
СССР. 21.00 — «Время». 21.30 
—- «Огневой вы человек». До- 
в>'М|№тяльный телефильм. 
22.45 — Чемпионат Европы по 
настольному теннису. 23.45 — 
Спор-.'ивная программа.

Редактор
Н. Г. Н ЕСТЕРЕН КО .

НА БУД91ЦЕЙ 
. Н Е Д Е Л Е -

«сяово
НАРЫМСКИХ яесОрубо в »

Еще 28 марта трудовые 
коллективы объединения «Тои- 
леспром» выполнили напря
женные квартальные обяза
тельства по вывозив древе
сины. Высокими темпами ве
дут они заготовку и вывозку 
леса и в апреле. Среди пере
довиков соревнования — тру
женики Парабельсиого лес
промхоза. Об ударном труде 
нарымских лесозаготовителей 
вы узнаете из передачи, ко
торую сможете посмотреть 
10 апреля в 19.15. Она пой- 

рубрикой «Рошения 
XXVII съезда КПСС — в 
жизнь».

•СЯАГАЕМЫЕ УСКОРЕНИЯ»
Животноводческие фегрмы в 

Ягодном Асиновеного и Лоро
сине Томского районов в об- 
щем-то обычные для области. 
Но слагаемые опыта, накоп
ленного ими, нескольно отлич
ные от других. В чем же здесь 
новизна? Об зтом разговор 
пойдет в передаче «Слагаемые 
ускорения» 9 апреля в 19.15.
АДРЕСА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

Вот уже два года на Том
ском подшипниковом заводе 
проводят не совсем обычное 
мероприятие — «Аукционы 
технических идей». Он стал 
новой формой коллективного 
технического творчества. Об 
опыте работы рационализато
ров ГПЗ-5 вы узнаете из теле
визионной передачи 8 апреля 
в 19.15.

«В ЗАЯАХ 
ХУДОЖЕСТВЕННОГО 

МУЗЕЯ»
У каждого искусства — свой 

язык, с помощью которого ху
дожник говорит о мире, ок

ружающем его. Язык скульп
туры — пластика. О трудном, 
но увлекательном процессе 
создания скульптурного про
изведения вам расскажет 
9 апреля в 20.20 Вера Геор
гиевна Муштанова, чье твор
чество представлено на персо
нальной выставке в Томском 
областном художественном му
зее. Вы увидите выполненные 
в различных материалах ее 
работы, свидетельствующие о 
высоком художественном мас
терстве скульптора.

«СОВЕТЫ САДОВОДАМ»

Бурно просыпается приро
да. Много забот в это время 
у садоводов-любнтелей. В сту
дию приходит много писем с 
просьбой рассказать, какие 
работы в первую очередь не
обходимо проводить сейчас 
на мичуринских участках. 
На эти и другие вопросы от
вечают специалисты Сибир
ского ботанического сада при 
ТГУ в пюедаче «Советы садо
водам». Ее вы сможете по
смотреть 8 апреля в 18.40.

ОБЪЯВЛЕН И Я
1 '

в т е а т ра х
ДРАМЫ

в апреля. «А  днем он ни на 
что не жаловался...» — 19.

МУЗКОМЕДИИ
7 апреля в помещении те

атра драмы — «Свадьба в Ма
линовке» — 19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
6 апреля. «Р. В. С.» — 12. 

«Старый дом» — 19.
КУКОЛ

6 апреля. «Кошкин дом» —
И. 14. .

8 апреля. «Золотой цыпле
нок» — 11, 14.

Концертный зал
6 апреля. «Д. Д. Шостако

вич и мировая музыкальная 
культура» (действителен або
немент для преподавателей 
вузов и школ города) — 19-30.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
в апреля. Чемпионат по 

хоккею среди команд восточ* 
кой зоны класса «А». «Кедр» 
(Томск) — «Сокол» (Коасно- 
ярск) — 17. «Три дня Кондо
ра» (две серии! — 20.

7 апреля. «Следователь» — 
19.

К и н о

6
рия

в  К И Н О Т Е А Т Р А Х : 
«Р О Д И Н А »

апреля. «Странная нсто- 
доктора Джекила и мис

тера Хайда» — 9. 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-40.

7 апреля, «Спартак» (две 
серии) — 9, 12, 15, 18-10,
21-10.

имени М. ГО Р Ь К О ГО
6. 7 апреля. «Змеелов» — 

9. 10-50. 12-40. 14-30, 16-20,
18- 10. 20, 21-50. «Валентин и 
Валентина» — 9. 10-50. 12-40, 
14-30, 16-20. 18-40. 20, 21-50.

«О К Т Я Б Р Ь »
6 апоеля. «Валентин и Ва

лентина» • -- 8-40, 12-10. 14.
16, 17-50, 19-40. 21-.30. «Змее
лов» — 8-40. 10-30. 12-20,
14-10, 16. 18. 20. 22. «Белая
роза бессмертия» — 10-30.

7 апреля. «Валентин и Ва
лентина» — 8-40, 12-10, 14,
16. 17-50, 19-40, 21-30. «Змее
лов» — 8-40. 10-.30, 12-20.
14-10, 16. 18. 20, 22. «Мужчи
ны есть мужчины» — 10-30.

«П И О Н Е Р »
6 апреля. Мультсборник

«На заре во дво,ое» — 9,
10-40, 12-20. «Дайте нам муж
чин!» — 14, 15-40. «Знахарь» 
(две серии) — 17-20, 20-20.

7 апреля. Мультсборник 
«На заре во двоое» — 9, 10-40, 
12-20. «Дайте нам мужчин!» — 
14, 15-40. «Рейс 222* (две се- . 
рии) — 17-20, 20-20.

имени И. Ч Е Р Н Ы Х  
6. 7 апреля. «Двойной кап

кан» 1две серии! — 9. 11-30, 
14. 16-30, 19, 21-30. «Зимняя 
вишня» — 9. 10-40, 12-20, 16, 
17-40, 21. Фильмы, о которых 
СПОРЯТ. «Жил-был доктор» —
19- 20. «Рысь выходит на тро
пу» — 14-10.

«С И Б И Р Я К »
6 апреля. «Что у Сашин бы

ло?» — 9-20. «Как стать сча
стливым» — 11, 12-40. 14-20, 
16. 17-40, 19-20. 21.

7 апреля «Что v Сашни бы
ло?» — 9-20. «Гибель «Аполло
нии» — 14, 12-40, 14-20, 16, 
17-40, 19-20, 21.

«А В А Н Г А Р Д »
6 ап|реля. «Детство Бемби» 

-- 15. «Большая прогулка» 
(две серии) — 18, 21.

7 апреля. «Анжелика а гне
ве* — 17. 19, 21.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
«С И Б К А Б Е Л Ь »

6 апреля. «Кто, если не ты»
— 17. 18-40.

Д О М  О Ф И Ц Е РО В  
6 апреля. «Френсис» — 14. 

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  ТЭ М За 
6 апреля. «Третье поколе

ние» — 17, 18-30.
Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  

Ж Е Л Е З Н О Д О РО Ж Н И К О В  
6 апреля. «Дамское танго»

— 17-20, 19.

Бю ро по трудоустройству 
населения совместно с учеб
ным комбинатом объедине
ния «Союзтомскмелиорш дия» 
П РО В О Д Я Т  Н А Б О Р  на к ур 
сы  по специальностям: м а
шинисты бульдозеров, м а
ш инисты экскаваторов,
маш инисты автомобильны х 
кранов из числа  водителей, 
гащоэлектросварщики, води
тели  категории «С ».

Срок обучения —  3— 6 ме
сяцев. За время обучения 
выплачивается стипендия в 
размере 70— 76 рублей  в ме
сяц. .

(Обращаться по адресу; 
г. Томск, пр. Кирова, 17, в 
бюро по  трудоустройству на
селения, или  его ф илиалы : 
ул. Пушкина, 71; ул. Берд- 

ская, 18; пер. Фруктовы й, 28-а. 
Справки по тел. 1-49-02.

Томское специализированное монтажно-наладочное уп 
равление п/о «З А П С И Б С П Е Ц А В Т О М А Т И К А » вы полняет 
работу по монтажу, наладке средств системы охранно- 
пожарной сигнализации и А С У Т П , 30 апреля текущ его 
года заканчивается согласование объемов работ на  1987 
год по:

монтаж у и наладке систем противопожарной автомати
ки: систем водяного пож аротуш ения (от узлов  управле
ния —  клапанов ВС, ГД и др.), систем пенного пож ароту
ш ения (от узлов  управления —  клапанов ВС, ГД и др.), 
систем газового пожаротуш ения;

монтажу^ систем объектовой охранно-пожарной и пери
метральной охранной сигнализации, в том числе устано
вок промы ш ленного телевидения, если  они предназначе
ны  для  наблю дения в ц елях  охраны;

монтаж у и наладке автоматизированных систем управ
ления (а Су Т П  и А С У П ) и технических средств, вьш у- 
скаемы х предприятиями Минприбора: монтаж  и автоном
ная наладка технических средств А С У , устройства связи 
с объектом  (телемеханические устройства и др), устрой
ства локальной  автоматики (регуляторы , исполнительны е 
устройства и др.), устройства получения информации, 
устройства связи с оперативным персоналом (п ульты  уп 
равления, регистраторы и др.), комплексная наладка 
систем в целом, монтаж  и наладка вы числительной и 
другой техники, выпускаемой предприятиями Минприбо
ра, монтаж систем диспетчеризации на базе технических 
средств, изготавливаемых Минприбором, монтаж и на
ладка отдельны х технических средств, входящ их в со
став АС У .

Д ля  оф ормления протоколов согласования обращ аться 
по адреву: 634048, Томск, пр. Ф рунзе, 109, Томское 
СМ Н У.

Справки по тел. 1-02-66.

Томское бюро путешествий и экскурсий приглаш ает то
мичей и ж ителей области совершить увлекательное путе
шествие на туристском поезде с 12 по 30 апреля по мар
ш руту: Том ск —  Киев —  Львов  —  Уж город —  М у 
качево —  Яремча —  Черновцы  —  Киш инев —  Одесса —  
Точек .

Стоимость путевки —  253 руб.
С 18 м ая по 5 нюня по марш руту; Том ск —  Л е 

нинград— Новгород— Псков— Вильню с —  К аунас —  К а ли 
нинград —  Рига— Т алли н — Томск. Стоимость путевки —  
242 руб.

В  стоимость путевки входят проезд из Томска и обрат
но, 3 -риовое питание в вагонах-ресторанах, проживание 
в купейны х вагонах, экскурсионное обслуживание. '

За путевками обращ аться по адресу: г. Томск, пр. Л е 
нина, 59. Тел . 3-14-21.

Ж ители сельских районов путевки на туристские поез
да могут приобрести в бюро путешествий и экскурсий 
г. Асина (ул. Ленина, 40-а, тел. 2-18-17), г. Колпаш ева 
(ул. Коммунистическая, 13, тел. 23-00), г. Стрежевого (ул. 
Ермакова, 134, тел. 3-24-78).

Ж ителей  г. Том ска приглаш аем  5 апреля, с 10 до 16 
часов; на расш иренную  продаж у путевок.

В  больш ом выборе— путевки на местные и всесоюзные 
туристские маршруты.

Наш  адрес: г. Томск, лр . Ленина, 59. Тел . 3-14-21.

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в  У П Р А В Л Е Н И Е  П А Р К О В  К У Л Ь Т У Р Ы  И  О Т Д Ы Х А  

ТО М С К О ГО  ГО Р И С П О Л К О М А : старшего инженера-
энергетика, инженера по технике безопасности, главного 
бухгалтера, рабочих по обслуж иванию  игровых автома
тов, электросварщ ика, слесарей по ремонту слож ной тех 
ники, электрослесарей по ремонту оборудования, ш оф е
ра, сантехник*»;

на с ея н н у ю  работу (с 15 апреля  по 15 октября) —  
слесарей и электрослесарей по ремонту оборудования, 
рабочих по обслуж иванию  аттракционов (контролеров, 
операторов), кассиров аттракционов, дворников,

П риглаш аю тся пенсионеры и студенты  —  на полны й и 
неполны й рабочий день, а такж е для  работы по совме
стительству.

Справки по тел. 3-14-90, 3-15-78.

В Р Е С Т О Р А Н  «Т О М Ь »  рабочих следую щ их спец иаль. 
ностей: п<юар*ш з— 6-го разрядов, кондитеров и оф и
циантов всех разрядов, м ойщ ицу посуды (для  работы по
сменно), уч ен и к *» повар*», *>фициантов (для  обучения на 
курсах в г. Горьком  в учебно-курсовом  комбинате).

Справки по тел. 2-26-51, доп. 2-41 или  4-07.
Обращ аться по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. 

Пушкина, 71; ул. Бердская, 18; пер. Фруктовы й, 28-а,— в 
бюро и его ф илиалы .

Коллектив областного от
дела здравоохранения вы
ражает глубокое соболезно
вание родным и близким в 
связи со смертью бывше
го главного инженера обл- 
здравотдела

ФЕДОТОВА 
Юрия Иваноаича.

Коллектив НИИ ядбрной 
физики с глубоким при
скорбием извещает о смер
ти заместителя главного 
энергетика

ШАТУРНОГО 
Владимира Аленсаавича 

и выражает искреннее со
болезнование семье, род
ным и близким покойного.

Вынос тела — 6 апреля 
из квартиры покойного (ул. 
Пушкина, 33, кв. 57).

Коллектив кафедры марк
систско-ленинской филосо
фии Томского политехни
ческого института выража
ет глубокое соболезнова
ние доценту кафедры А. П. 
моисеевой и ее близким по 
поводу смерти матери

ХВОРОВОИ 
Лидии Степановны.

Коллективы треста сто
ловых № 2 и столовой
№ 44 выражают глубокое 
соболезнование директору 
столовой А. П. Яркиной по 
поводу смерти отца, участ
ника Великой Отечествен
ной войны

ВАГАНОВА
Павла Николаевича.
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